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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
JORNADA ELECTORAL 
 
DECLARA IEEQ LISTA LA JORNADA ELECTORAL DEL 2 DE JUNIO 
Por Karen Munguía 
El Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) se declaró listo para la jornada electoral del 2 de junio y 
aseveró que las personas podrán salir a votar con libertad, seguridad y certeza de que se cuenta con el número 
suficiente de boletas. Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del IEEQ, recordó que en el caso de Querétaro 
se renovarán 436 cargos públicos locales, entre propietarios y suplentes, de los cuales 386 son integrantes de 
Ayuntamientos y 50 diputaciones, 25 propietarios y 25 suplentes. “Un dato relevante es que de las tres mil 158 
candidaturas locales registradas por los partidos políticos, 64% son mujeres, es decir, dos mil 149 mujeres 
participando, además 769 postulaciones corresponden a jóvenes, 250 a personas adultas mayores, 82 personas 
indígenas y 14 personas que se reconocen pertenecientes a la diversidad sexual”, indicó. Muñiz Rodríguez 
comentó que la lista nominal de Querétaro creció 9% en comparación con hace tres años y recordó que a partir 
del 30 de mayo queda prohibido realizar cualquier acto de proselitismo, difusión, propaganda electoral o llamado 
al voto. Reiteró que el próximo 2 de junio se instalarán tres mil 138 casillas en el estado a partir de las 8:00 horas 
y cerrarán a las 18:00 horas; agregó que se tendrá el acompañamiento de notarios, la fiscalía del estado, el 
Tribunal Superior de Justicia (TSJ) y autoridades de seguridad. La presidenta del IEEQ informó que a partir de las 
20:00 horas iniciará la publicación de resultados oficiales preliminares a través del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP); en este caso, recordó que los días 12, 19 y 26 de mayo se llevaron a cabo tres 
simulacros sobre el funcionamiento del PREP. “Es un periodo de silencio institucional para permitir a la 
ciudadanía tener esta reflexión con la finalidad de que definan el sentido de su votación”, indicó. (DQ 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/declara-ieeq-lista-la-jornada-electoral-del-2-de-
junio-11992718.html 
 
TODO LISTO PARA LA ELECCIÓN: AUTORIDADES ELECTORALES DEL ESTADO 
Por Carlos Uriegas 
A cinco días para la elección, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro tiene todo listo para que el próximo 
2 de junio 1,899,053 de personas que integran la lista nominal, puedan acudir a  votar a las 3,138 casillas que 
abrirán el domingo desde las 8 de la mañana. En Querétaro se elegirán las 25 diputaciones que integrarán la 
Sexagésima Primera Legislatura del estado,  las 18 presidencias municipales, además de las seis diputaciones 
federales y las  senadurías del Congreso de la Unión, así como la próxima Presidenta o Presidente de México. Cabe 
recordar, que en el estado se renovarán 436 cargos públicos locales: 386 integrantes de los ayuntamientos, entre 
presidencias municipales, sindicaturas y regidurías, así como 50 diputaciones, entre propietarias y suplentes. “Un 
dato relevante es que de las 3,358 candidaturas locales registradas por los partidos políticos y candidaturas 
independientes, 64 por ciento son mujeres (2,149). Además, 769 postulaciones corresponden a jóvenes, 250 a 
personas adultas mayores, 82 a indígenas y 14 a personas de la diversidad sexual”, detalló Grisel Muñiz, Consejera 
Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. La cifra de 1,899,053 personas que integran el 
padrón electoral de Querétaro aumentó un 9% más que hace tres años. La Consejera del IEEQ recordó que el 
próximo 29 de mayo concluyen las campañas electorales en las que las candidatas y candidatos recorrieron el 
estado en la búsqueda del voto popular, por lo que  a partir del 30 de mayo queda prohibido todo acto de 
proselitismo, difusión de propaganda o llamado al voto por parte de los partidos políticos y candidaturas. (PA 7) 
 
https://plazadearmas.com.mx/todo-listo-para-la-eleccion-autoridades-electorales-del-estado/ 
 
ANUNCIA EL IEEQ QUE ESTÁ TODO LISTO PARA EL 2 DE JUNIO 
Por Maritza Navarro 
Anuncia Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, (IEEQ) 
que “el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) tiene todo listo para que este próximo 2 de junio”. 
Esto, al encabezar la rueda de prensa informativa previo al día de la elección. También dijo que, durante esta 
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semana, hasta el 1 de junio, se estarán repartiendo los paquetes electorales que contienen las más de 4.1 millones 
de boletas que se usarán para las elegir a las presidencias municipales y diputaciones locales. “Todo listo para 
que la ciudadanía pueda acudir a su casilla con libertad, con seguridad y con certeza de que se cuenta con el 
número suficiente de boletas y para elegir a las 25 diputaciones que integrarán la Legislatura del estado, así como 
las 18 presidencias municipales y lo relativo a lo federal”. La presidenta recordó que tienen signado un convenio 
para que las autoridades de seguridad apoyen en el cuidado del material electoral y garantizó que el 100 por 
ciento de las casillas van a tener a los ciudadanos y ciudadanas que fungirán como funcionarios de casilla para 
poder recibir el voto de la ciudadanía. Adicionalmente, con otras instancias se está conminando a la ciudadanía a 
acudir a votar el próximo 2 de junio, como es el caso de los recibos de la Japam en el municipio de San Juan del 
Río, con material impreso que acompaña los recibos del servicio de agua potable. (AD 4) 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/05/28/anuncia-el-ieeq-que-esta-todo-listo-para-el-2-de-junio/ 
 
TODO LISTO PARA LA JORNADA ELECTORAL EN EL ESTADO: INE 
Por Montserrat Márquez  
Todo listo para la jornada del próximo 2 de junio convención los organismos electorales quienes actualmente y 
es el 1 de junio están entregando los paquetes electorales a las 3mil 138 mesas directivas de casilla por lo que 
también trabajan de forma coordinada con las corporaciones municipales, estatales y nacionales. El IEEQ trabaja 
de manera coordinada con el INE, para realizar actividades en materia de organización electoral como los 
mecanismos de recolección de paquetes electorales como la recepción de estos, en el acondicionamiento de 
bodegas, entre otras, de esta manera se fortalece el sistema nacional electoral que garantiza elecciones libres, 
confiable y auténticas para la renovación de los cargos públicos ", expresó Grisel Muñiz, presidenta del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro. Además, la vocal de la junta local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana 
Lilia Pérez informó sobre las medidas de seguridad con las que cuentan los boletas así como que la tinta del pulgar 
realmente indeleble y la forma válida de votar. Recuerdo que el próximo 2 de junio podrán emitir su voto 
1,899,053 ciudadanos inscritos en la lista nominal y que cuentan con la credencial para votar vigente. "Al día de 
hoy 28,242 ciudadanos designados, 27,893 cuentan con un nombramiento y 27,568 han sido capacitados, lo que 
nos da un total de 3127 casillas con los funcionarios suficientes para operar el próximo 2 de junio y sin duda 
alguna de las 11 casillas que faltan, las complementaremos en días próximos para la jornada electoral ", preciso. 
Pérez Mendoza agradeció a cada uno de los interesados e involucrados en participar en este ejercicio en 
Querétaro, para que al igual que en ediciones pasadas sea una de las entidades donde hay mayor participación 
ciudadana e interés pueda votar." El próximo 2 de junio instalaremos 3138 casillas, 953 básicas, y 1910 contiguas 
287 extraordinarias y 57 especiales, para recibir a $1,899,053 ciudadanos”, destacó. (EUQ 4) 
 
QUERÉTARO, LISTO PARA LA JORNADA ELECTORAL 
Por Guillermo Pérez  
Los representantes de los órganos electorales en el Estado de Querétaro aseguraron que ya cuentan con todo lo 
necesario para llevar a cabo la jornada electoral del 2 de junio como en la que se espera la participación de 
1,899,503 votantes en los 18 municipios. La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro, Grisel Muñiz, junto con la vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral en la entidad con Ana Lilia 
Pérez y la magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro realizaron un encuentro en los 
preparativos para los comicios a 4 días de que se lleven a cabo. La titular del IEEQ indicó que en esta elección la 
lista nominal es 9% mayor a la que había en el proceso electoral de hace 3 años junto en ese sentido afirmó que 
ya cuentan con las 4.1 millones de boletas con las que se eligieron a presidentes municipales y diputados locales. 
"Algo del conocimiento de las y los queretanos en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro tiene todo 
listo para que este próximo 2 de junio puedan acudir a su casilla con libertad, con seguridad y con certeza de que 
se encuentra con el número suficiente de boletas y que su voto contará para elegir a los 25 diputaciones que 
integrarán la legislatura del Estado así como a las 18 presidencias municipales "dijo. Muñiz Rodríguez resaltó 
también que el Instituto llevó a cabo tres simulacros éxitos desde su programa de resultados electorales 
preliminares, el cual destacará a nivel nacional por ser el primero en el que se utilizará inteligencia artificial por 
computar las actas. (NQS 3) 
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AFINAN DETALLES PARA LAS ELECCIONES  
Por Nancy Burgos 
Las autoridades electorales a nivel local y federal en Querétaro ya tienen listos los preparativos para llevar a cabo 
la jornada electoral del 2 de junio. En rueda de prensa, la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro, Grisel Muñiz Rodríguez, indicó que el 99.6% de las 3 mil 138 casillas a instalar en la entidad ya 
cuentan con sus funcionarios completos, mientras que las 11 casillas faltantes completarán su plantilla en los días 
restantes. El Instituto realizó con éxito tres pruebas al Programa de Resultados Electorales Preliminares, y 
destacó que la entidad será la primera a nivel nacional en utilizar inteligencia artificial para la captura de actas. 
Por su parte, la vocal ejecutiva del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez, informó que hasta el momento se han 
aprobado 593 de las 792 solicitudes de observadores electorales. Además, menciono que 4 mil 876 queretanos 
se registraron para ejercer su voto desde el extranjero. (P 2) 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/05/28/todo-listo-para-las-elecciones-del-2-de-junio-afirman-
autoridades-electorales/ 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/jornada-electoral-lista-en-queretaro-ine_1517864_102.html 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/todo-esta-listo-para-elecciones-2024-en-queretaro-ieeq/ 
 
OPINIÓN | ASTERISCOS 
Todo listo. A muy pocos días de la jornada electoral, el IEEQ declaró que se encuentra listo para garantizar una 
jornada con libertad, seguridad y confiabilidad. El organismo se dedicará en las próximas horas a entregar los 
paquetes electorales a las 3 mil 138 mesas directivas de casilla, un ejercicio en el que estarán acompañados por 
personal de seguridad pública de los tres niveles de Gobierno. Hoy concluyen las campañas electorales, y durante 
jueves, viernes y sábado entrará en vigor la veda electoral, en la que candidatos, partidos y actores políticos no 
pueden hacer más promoción del voto. (AD 14) 
 
IEEQ E INE REALIZAN PRUEBA PARA MOSTRAR EFECTIVIDAD DE TINTA Y CRAYONES 
Por Mónica Gordillo 
Representantes del INE y del IEEQ mostraron los crayones que se emplearán durante la jornada de votación del 
próximo domingo 2 de junio. Ante la prensa local, las representantes de la Junta Local del Instituto Nacional 
Electoral (INE) en  Querétaro y del Instituto Electoral del Estado de  Querétaro (IEEQ) dieron cuenta de las 
medidas de seguridad que tienen la documentación y el material electoral; y, realizaron una prueba física para 
mostrar que no se despintan del pulgar ni del papel el líquido indeleble y los crayones que se emplearán durante 
la jornada de votación del próximo domingo 2 de junio. Para ello, la presidenta del Consejo General del IEEQ, 
Grisel Muñiz Rodríguez, y la presidenta de la Junta Local del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza, de manera pública, 
utilizaron diferentes sustancias como cloro, thinner, limón, acetona y aceite de bebe para tratar de eliminar del 
dedo pulgar el líquido que se aplicará a los ciudadanos luego de que emitan su voto; sin embargo, la tinta no se 
quitó. Asimismo, en una hoja de papel emplearon los crayones con los que se marcarán las boletas y, con 
diferentes tipos de goma intentaron borrar las marcas, pero no lo lograron. En este sentido, Pérez Mendoza refirió 
que ya se comprobó la efectividad del líquido indeleble y de los crayones; sin embargo, indicó que si la ciudadanía 
tiene “dudas” de la eficacia de dichos materiales, el día de la jornada electoral puede llevar sus propios 
marcadores para emplearlos en la boleta. “Pero tengan confianza y certeza de que nuestro marcador cumple con 
el objetivo. Ya se pudieron dar cuenta que independientemente del tipo de borrador que utilicemos no se puede 
borrar la marca”, dijo. Por su parte, Muñiz Rodríguez puntualizó que se tiene garantizado el número de boletas 
“suficientes” para la votación. Precisó que la ciudadanía podrá ir a votar a partir de las 8:00 horas en las 3 mil 138 
casillas que se instalarán, las cuales, dijo, cerrarán a las 18:00 horas una vez que no exista ninguna ciudadana o 
ciudadano en la fila. (CQRO 4) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/28/ieeq-e-ine-realizan-prueba-para-mostrar-efectividad-de-tinta-
y-crayones/ 
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¿YA SABES CÓMO MARCAR LA BOLETA, CORRECTAMENTE, AL VOTAR?, AQUÍ TE EXPLICAMOS CÓMO… 
En Querétaro, el próximo 2 de junio, nos corresponderá participar en elecciones locales (estatales) y federales, 
por lo que recibiremos hasta 5 boletas de acuerdo a los cargos públicos a votar: Presidencia de la República 
Senadora o Senador Diputada o diputado Federal Diputada o diputado Local Presidente Municipal Voto de 
Elecciones locales en Querétaro. Para el caso de las elecciones locales, que organiza el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro, nos corresponderá votar por los integrantes del Congreso Estatal, es decir por diputadas 
y diputados para los 15 distritos locales; así como votar por los presidentes municipales de las 18 demarcaciones 
de nuestra entidad. En las boletas del IEEQ los queretanos tenemos tres opciones para marcar la boleta al emitir 
nuestro voto de manera válida: Marcar únicamente una casilla del candidato o la opción política de tu preferencia. 
Marcar las dos o tres casillas de un mismo candidato que vaya en coalición (es decir con el mismo nombre) En 
caso de marcar dos o más casillas nombres distintos el voto se considerará como inválido. 
 
https://6enpunto.mx/elecciones-queretaro-2024/ya-sabes-como-marcar-la-boleta-correctamente-al-votar-
aqui-te-explicamos-como/ 
 
ELECCIONES 2024: ¿CUÁNTAS BOLETAS RECIBIRÁS EN QUERÉTARO? 
Por Jesús Reynoso 
Estamos a tan solo unos días del domingo 2 de junio, día en que se llevarán a cabo las elecciones 2024 en 
Querétaro. Ante la proximidad de esta jornada electoral, es esencial que los votantes conozcan cuántas boletas 
recibirán al llegar a su casilla. Los ciudadanos del estado tendrán la tarea de elegir a 15 diputaciones de mayoría 
relativa, 10 diputaciones de representación proporcional, 18 presidencias municipales, 36 sindicaturas y 148 
regidurías. A nivel nacional, las elecciones de 2024 abarcarán un total de 20 mil 286 cargos de elección popular. 
Según el Instituto Nacional Electoral (INE), alrededor de 98 millones de mexicanos están llamados a participar 
en este proceso democrático. Además, entre los cargos a elegir a nivel federal se encuentran la Presidencia de la 
República, 129 senadurías y 500 diputaciones federales. Boletas que recibirás en Querétaro. De acuerdo con el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), cada votante que acuda a su casilla el próximo 2 de junio 
recibirá un total de 5 boletas. Los cargos por los que se votará son los siguientes: Presidencia de la República 
Senadurías Diputados Federales Diputados Locales Ayuntamientos Es relevante mencionar que al reverso de las 
boletas locales los ciudadanos encontrarán información importante. En la boleta correspondiente a los 
ayuntamientos se mostrarán los nombres de las candidaturas a regidurías de mayoría relativa y de 
representación proporcional, las cuales son postuladas tanto por partidos políticos como por candidaturas 
independientes. 
 
https://www.liderempresarial.com/elecciones-2024-cuantas-boletas-recibiras-en-queretaro/ 
 
AUTORIZA IEEQ AL FUNCIONARIADO PARA LA RECOLECCIÓN DE PAQUETES ELECTORALES 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) autorizó al funcionariado que 
auxiliará en la recolección de paquetes electorales locales, al término de la jornada del próximo 2 de junio. En 
sesión ordinaria, el órgano superior de dirección también asignó a las personas supervisoras electorales y 
capacitadoras asistentes electorales para las sesiones especiales de cómputos en los Consejos Distritales y 
Municipales. Además, instruyó a los consejos para llevar a cabo una revisión aleatoria del contenido de los 
paquetes electorales, así como para verificar las medidas de seguridad de la documentación electoral en las 
casillas seleccionadas. Por otra parte, se presentó el informe periódico cuantitativo sobre la captura de 
información en el Sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles” y su anexo, que da cuenta de la publicación de 
datos curriculares y de identidad de 403 candidaturas a diputaciones locales y presidencias municipales en el 
estado, quienes representan el 98% de las personas contendientes a esos cargos. Asimismo, se presentaron ante 
el colegiado el tercer informe parcial de actividades del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) y el informe de las etapas concluidas para el desarrollo del sistema informático 
que será empleado en el desarrollo de la sesión especial de cómputos. En su informe de actividades, la consejera 
presidenta Grisel Muñiz Rodríguez destacó la coordinación con autoridades electorales y de los tres órdenes de 
gobierno, para el adecuado desarrollo del Proceso Electoral Local 2023-2024. Además, compartió las acciones 
realizadas con instituciones públicas y educativas, así como con organismos de la sociedad civil, para promover 
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el voto informado. El secretario ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro informó sobre el actuar del Instituto 
durante el mes en curso en materia de asuntos jurídicos; educación cívica y participación; organización electoral, 
prerrogativas y partidos políticos; administración; fiscalización; transparencia; género e inclusión; tecnologías 
de la información y vinculación con el INE. Con respecto a la publicación de encuestas, sondeos, conteos rápidos 
y encuestas de salida sobre preferencias electorales locales, el funcionario precisó que, del 21 de abril al 13 de 
mayo, el Instituto recibió cuatro estudios de casas encuestadoras. El consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles 
adelantó que el próximo 18 de mayo llegarán al estado 4 millones 102 mil 446 boletas, correspondientes a las 
elecciones de ayuntamientos y diputaciones locales, que serán custodiadas en todo momento por la Guardia 
Nacional de México, la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado y las corporaciones policiacas municipales.  
Al respecto, el consejero Daniel Dorantes Guerra reconoció el trabajo de la presidencia de la Comisión de 
Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, así como de la Secretaría Ejecutiva y la Dirección 
Ejecutiva, para garantizar que se tenga en tiempo y forma la documentación con emblemas en los 27 Consejos 
Distritales y Municipales. La sesión contó con la participación de las consejeras Karla Isabel Olvera Moreno y 
María Pérez Cepeda, el consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como las representaciones de los partidos 
políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Jorge 
Alberto Llamas Blanco de MC, Iván Reyes Barroso del PVEM, Sinuhé Arturo Piedragil Ortiz de Morena -quien 
rindió protesta ante el Consejo General- y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT. 
 
https://ladehoy.com.mx/autoriza-ieeq-al-funcionariado-para-la-recoleccion-de-paquetes-electorales/ 
 
QUERÉTARO; ENTRE QUIENES MENOS PRESENTA ABSTENCIONISMO ELECTORAL 
Por Juan Carlos Machorro 
El próximo 2 de Junio se realizarán las elecciones más grandes en la historia de México, donde se tiene un padrón 
electoral de aproximadamente 97 millones de mexicanos; actividad cívica que nunca ha sobrepasado el 70 por 
ciento de participación nacional. En el caso del estado de Querétaro, se caracteriza por ser de las entidades que 
siempre se ubica arriba de la media nacional en asistencia de sus ciudadanos en las casillas. En las pasadas 
elecciones de 2021, en Querétaro, el abstencionismo fue de aproximadamente un 40 por ciento. Durante la 
jornada electoral de 2021 habrían participado aproximadamente 821,000 votantes queretanos, 52 por ciento de 
las personas inscritas en la lista nominal, indica el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El nivel 
de participación en 2021, es menor en cerca de 10.6 puntos porcentuales, frente a la jornada de 2018, es decir, se 
tuvo participación de 62.6 por ciento de la lista nominal (996,650 electores), de acuerdo con registros estadísticos 
del IEEQ. Mientras que en el proceso electoral del 2015, la jornada electoral se tuvo un descenso de 5.5 puntos 
porcentuales, en comparación con la participación de 57.5 por ciento de 2009. El Instituto Nacional Electoral 
(INE) señala que al analizar las tasas de participación en elecciones federales, Querétaro resulta que tiene 
vaivenes en sus porcentajes de votantes, que es alto, pero que tiene asteriscos en su continuidad. En 2006, la 
participación ciudadana que emitió su voto paso a un 64 por ciento. Dichos porcentajes se estima se deben a una 
alta cultura política local; una adecuada estima en que se tiene por participar en las elecciones como mecanismo 
social y de integración sociopolítica. Algunos de los antecedentes que permiten a Querétaro ser de las entidades 
líderes en votantes junto con Aguascalientes, Campeche, Nuevo León, Baja California Sur, y la Ciudad de México, 
en el cierre del siglo pasado e inicio de este siglo son: Las elecciones presidenciales del 2012 en México 
registraron un repunte en la tasa de participación electoral (62.08 por ciento), lo que representa un incremento 
en relación a lo observado en el 2006, sin embargo, este porcentaje es aún inferior a los niveles nacionales 
registrados en las votaciones de 1994 (77.16 por ciento). En esa fecha, el estado de Querétaro fue el tercer sitio 
(empatado con Veracruz y Ciudad de México) como los estados con más participación ciudadana con un 66 por 
ciento. Los primeros lugares fueron Yucatán con un 77 por ciento y Tabasco con un 70 por ciento. Cabe mencionar 
que en el año 2000, en las elecciones presidenciales, el estado de Querétaro tuvo un abstencionismo de 30 por 
ciento (segunda menor de los 32 estados, sólo debajo de la Ciudad de México con 29.41 por ciento); de un padrón 
electoral que se componía de 580,270 personas. Al año 2006, los votantes en la entidad subió a los 660,364 
individuos, y en esas elecciones federales, se registro un abstencionismo de un 36.08 por ciento (en esas elección 
la entidad con menor abstención fue Ciudad de México con un 31.95 por ciento). En 1988 se realizaron elecciones 
muy controvertidas, sobre todo la presidencial, donde se adujo fraude electoral en favor de Carlos Salinas, 
candidato del PRI, en perjuicio de Cuauhtémoc Cárdenas, candidato del Frente Democrático Nacional. 
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Inusitadamente para una elección presidencial el abstencionismo queretano se elevó del 49.32 por ciento; 
mientras que en 1985 fue de 52.58 por ciento. A nivel nacional para las pasadas dos elecciones, en 2018, un 37 
por ciento de la lista nominal no votó, y en los comicios de 2021 esta cantidad aumentó y el 47 por ciento. En 
dicha fecha, el padrón electoral nacional era de 89 millones de mexicanos. Diversos estudios del Programa de las 
Naciones Unidas para el Desarrollo en México reflejan que es el segmento de la población que menos participa en 
elecciones son quienes padecen de discriminación –poblaciones rurales, pobres extremos, indígenas, prisioneros, 
población en calle, discapacitados, viajeros y trabajadores que el día de las elecciones no se les permite faltar, 
etc.- cifra que en 2017 alcanzó un 21.4 por ciento del padrón electoral, en tanto que para 2022 la cifra creció casi 
hasta el 28.5 por ciento. Cabe mencionar que en México, el voto es voluntario; mientras que naciones como 
Uruguay, Argentina, Ecuador y Bolivia tienen establecido el voto obligatorio sancionado, consiguiendo un 
porcentaje mayor del 90 por ciento de participación electoral. Otros países que obligan al voto es Australia, 
Bélgica, Egipto, Grecia, Honduras, Luxemburgo, Suiza, Singapur y Tailandia. 
 
https://www.periodismoyambiente.com.mx/2024/05/28/queretaro-entre-quienes-menos-presenta-
abstencionismo-electoral/ 
 
MEDIOS DE IMPUGNACIÓN 
 
REGRESAN CANDIDATURAS A REGIDURÍAS DE FÓRMULA DEL PAN EN CORREGIDORA 
Por Mónica Gordillo 
La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Norma Jiménez Fuentes, 
informó que dos candidaturas a regidurías de mayoría relativa de la fórmula a la presidencia municipal de 
Corregidora que presentó el Partido Acción Nacional (PAN) y que encabeza Josué Guerrero, regresaron a ser 
postuladas en la planilla. Explicó que las dos personas promovieron un medio de impugnación, luego de que el 
Consejo Municipal del IEEQ realizó una prevención sobre dichas candidaturas y ordenó su sustitución en la 
fórmula. “Las personas que fueron sustituidas promovieron su medio de impugnación, un juicio local de los 
derechos políticos electorales, y analizando que fue se determinó que debería privilegiar esa solicitud primera de 
registro y ser consideradas para postular la candidatura. Regresaron a ser postuladas en la planilla”, afirmó. 
Precisó que, en total, de abril a la fecha, el TEEQ ya recibió 88 medios de impugnación entre ellos: recursos de 
apelación, juicios locales de los derechos políticos electorales y recursos de revisión; la mayoría, dijo, vinculados 
con determinaciones emitidas por los consejos de Instituto Electoral del Estado de Querétaro. “Se ha otorgado 
el registro a dos personas candidatas a regidurías de mayoría relativa que derivado de una prevención que hizo 
un consejo municipal fueron sustituidas en la fórmula que originalmente había sido postulada. En todos los demás 
casos, el tribunal ha confirmado las postulaciones realizadas”, dijo también en relación al primer caso 
mencionado. En la rueda de prensa conjunta entre las instituciones electorales, la presidenta del Consejo General 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz, precisó que cuentan con 103 denuncias 
cuya resolución se encuentra en trámite. La vocal de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia 
Pérez, señaló que se encuentran pendientes de resolución 13 denuncias, de manera principal, en contra del 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y el candidato al senado Santiago Nieto. (QRO 5) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/28/regresan-candidaturas-a-regidurias-de-formula-del-pan-en-
corregidora/ 
 
COORDINACIÓN EN MATERIA DE SEGURIDAD 
 
MÁS DE 4 MIL ELEMENTOS DE SEGURIDAD BLINDARÁN ELECCIONES: MAURICIO KURI 
Más de 4 mil elementos de seguridad pública de los tres niveles de gobierno serán los que resguarden la jornada 
electoral en Querétaro el próximo domingo, informó el gobernador Mauricio Kuri. Destacó que espera que sea 
una participación de manera tranquila y en paz, sin que exista una situación de riesgo. “Yo estoy seguro que va a 
seguir con esta buena tradición de un estado de paz. Hay más de 4 mil elementos de seguridad estatal y todos 
estarán al pendiente y revisando con mucha comunicación con el instituto electoral”. Mencionó que esperan una 
participación ciudadana superior al 63 por ciento en las votaciones. Mauricio Kuri garantiza más de 4 mil 
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elementos para proteger la elección. “Pidiéndoles a los queretanos que seamos un ejemplo nacional, para que 
seamos de los estados que más pasan a votar y que la democracia no solamente es ese día, sino todos los días.” 
Por lo pronto, ya pidieron a los organismos electorales que notifiquen si hay alguna solicitud adicional. “En 
Querétaro ya nos reunimos con el (Instituto Electoral del Estado de Querétaro) IEEQ y los diferentes niveles 
de gobierno. Para que el IEEQ y el (Instituto Nacional Electoral) INE nos vayan diciendo qué es lo que van 
necesitando y estar al pendiente de ellos”. Por ello, pidió a los electores, “que se informen bien, que en Querétaro 
se ha distinguido por ser transparente y muy abierto por hacer las cosas correctamente y que sea muy pensada 
esta elección”. Sobre la solicitud de Santiago Nieto de que sea la Guardia Nacional la que vigile porque podría 
haber “reventadores de casillas”, Mauricio Kuri indicó que “si él tiene alguna prueba que presente una denuncia, 
para eso están las instituciones”. (PA 1 y 3, AD 4, CQRO 5, EUQ 4, P 3, DQ 8) 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/05/28/mas-de-4-mil-elementos-de-seguridad-blindaran-elecciones-
mauricio-kuri/ 
 
https://plazadearmas.com.mx/preparan-operativo-para-reforzar-seguridad-durante-jornada-electoral/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/28/se-espera-participacion-de-63-del-electorado-gobernador/ 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/pide-kuri-ser-ejemplo-nacional-este-domingo-
11992493.html 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=46433 
 
https://codiceinformativo.com/2024/05/4-mil-policias-estatales-reforzaran-seguridad-el-2-de-junio-kuri/ 
 
https://updateme.news/local/listo-operativo-de-seguridad-para-este-2-de-junio-en-queretaro/ 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/todo-esta-listo-para-elecciones-2024-en-queretaro-ieeq/ 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/jornada-electoral-lista-en-queretaro-ine_1517864_102.html 
 
https://soyintenso.mx/todo-listo-para-jornada-electoral-del-2-de-junio-ieeq/ 
 
DIÁLOGOS 
 
REALIZA IEEQ DIÁLOGO ENTRE CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el Diálogo entre las candidaturas a la 
Presidencia Municipal de Querétaro en el Proceso Electoral Local 2023-2024. En el ejercicio participaron Paloma 
Arce Islas “Paloma Arce” de Querétaro Seguro (QS); Paulina Aguado Romero de Movimiento Ciudadano (MC); 
José María Tapia Franco “Chema Tapia” de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM); así como Felipe Fernando Macías Olvera “Felifer” del Partido Acción Nacional (PAN), Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y Partido de la Revolución Democrática (PRD). Cada participante tuvo 30 
segundos para presentarse, 4 minutos para exponer las principales problemáticas del municipio y sus propuestas 
de solución, 6 minutos para intercambiar opiniones y 30 segundos para una intervención final. Las candidaturas 
abordaron temas como obra pública, movilidad, medio ambiente, servicios públicos, transparencia, seguridad, 
rescate de espacios públicos, corrupción, acceso al agua, desigualdad social, mercados públicos, deporte, 
desarrollo económico, entre otros. La moderación estuvo a cargo de Isabel Posadas Méndez y María del Carmen 
Cervantes Blanco; además, se contó con el apoyo de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C., para la 
interpretación a la Lengua de Señas Mexicana. La transmisión puede consultarse en: 
https://www.youtube.com/watch?v=Nw4qwAGNvSY El siguiente Diálogo será entre las candidaturas a la 
Presidencia Municipal de Corregidora el 29 de mayo, a las 18:00 horas, a través de Facebook (Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro) y YouTube (IEEQcomunica).  

https://www.youtube.com/watch?v=Nw4qwAGNvSY
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https://updateme.news/local/realiza-ieeq-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-
queretaro/amp/ 
 
https://codiceinformativo.com/2024/05/candidatos-a-la-alcaldia-de-queretaro-intercambian-acusaciones-en-
dialogo-del-ieeq/ 
 
https://tiemposrj.com.mx/2024/05/28/ieeq-realizo-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-
de-queretaro/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/realiza-ieeq-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-
queretaro 
 
https://aiplay.mx/?p=4568&amp=1 
 
https://efectohub.com/batalla-entre-felifer-y-chema-tapia-domina-debate-del-ieeq/?amp=1 
 
http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=hE4YW5gNhUk%3D 
 
https://adninformativo.mx/senalamientos-protagonizan-dialogo-entre-candidaturas-al-municipio-de-
queretaro/ 
 
https://lalupa.mx/2024/05/28/mas-que-propuestas-felifer-y-chema-intercambiaron-insultos-en-dialogo-de-
candidaturas/ 
 
OPINIÓN | ASTERISCOS 
Más Ataques. Durante el ejercicio denominado Diálogos, que organizó el IEEQ entre los candidatos a la 
presidencia municipal de Querétaro, nuevamente trascendieron los ataques y las descalificaciones entre los 
participantes más allá de las propuestas. ‘Felifer’ Macías, candidato del PAN, PRI y PRD, dedicó más tiempo a 
señalar y cuestionar el pasado y patrimonio del candidato de Morena, PT y PVEM, ‘Chema’ Tapia, quien hizo lo 
propio al acusar al panista de corrupto e igualmente sentenciar su relación política con otros actores. Paloma 
Arce llamó a no votar por el “candidato oficial” ni los “rojos disfrazados de guinda”, en alusión a sus compañeros 
de contienda. Ni en el último debate pudieron dejar de atacarse. 
 
OPINIÓN | #POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Debates. Hoy concluyen los Diálogos Municipales organizados por el IEEQ y si bien son ejercicios que buscan 
que ciudadanos conozcan las propuestas de los candidatos, es necesario fortalecer estos diálogos para hacerlos 
más dinámicos y obligatorios. Nos cuentan que durante este ejercicio en muchos municipios los candidatos no 
acudieron, lo que no permitió contrastar ideas y planteamientos para atender las necesidades ciudadanas. 
Veremos si el IEEQ pone énfasis en el asunto. (P 2) 
 
DIÁLOGOS ENTRE ACUSACIONES  
Por Miguel Gallardo 
Los candidatos de la presidencia municipal de Querétaro aprovecharon el espacio de "Diálogos 2024 presidencias 
municipales", de batería exhibir algunos aspectos de sus opositores, lo cual por momentos hicieron a un lado para 
reiterar las propuestas de las que han hablado a lo largo del proceso electoral. Felipe Fernando Macías Olvera, de 
la alianza PAN, PRI y PRD, así como José María Tapia de Morena, PT y Verde ecologista, se enfrascaron por 
momentos en una serie de declaraciones para acusarse. Paulina Aguado Romero de Movimiento Ciudadano y 
Paloma Arce Islas de Querétaro Seguro, se enfocaron más en hablar de sus planes y propuestas, sin dejar de lado 
algunos comentarios indirectos para los dos candidatos. La transmisión en línea de "diálogos 2024 presidencias 
municipales" inició alas 6:00 de la tarde cuya señal partió desde las instalaciones del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ). Las moderadoras Isabel posadas y María del Carmen Cervantes les dieron a 
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conocer las reglas del encuentro virtual. Iniciaron con un saludo en el que durante 30 segundos se les permitió 
prácticamente hacer su presentación. La primera Paloma Arce, le siguió Paulina Aguado, luego "Chema" Tapia y 
posteriormente "Felifer" Macías. Ya en el espacio de participaciones quien abrió fue la representante de 
Querétaro seguro, Paloma Arce Islas, quien de inmediato expuso que en la ciudad existe la carencia de servicios 
públicos adecuados, sobre todo, y su énfasis en el decaimiento del Centro Histórico. "Aunque no haya tenido el 
dinero para ser la candidata de otro partido aquí estoy", aseveró. Enseguida, Paulina Aguado Romero, del partido 
Movimiento Ciudadano, dijo que los principales problemas que tiene la ciudad son por falta de seguridad y una 
mejor movilidad. Habló de su trayectoria en la administración pública. Resaltó que los ciudadanos demandan 
salud mental. Al tomar la palabra de su tiempo, José María "Chema" Tapia inició con los ataques hacia Felifer 
Macías al mencionar que el principal problema de la corrupción es el PRIAN, y que Querétaro vive en su peor 
momento en materia de seguridad. Macías Olvera, sin dar respuesta al comentario anterior, expresó que 
Querétaro es la ciudad que más crecimiento ha tenido en todo el territorio nacional junto agregó que tiene interés 
en obtener la policía más equipada y mejor capacitada junto insistió en su propuesta de poner orden en el 
presupuesto municipal y resolver los problemas calle por calle punto de ahí en adelante se dirige José María Tapia 
como el "candidato plurinominal" comas sin dejar pasar de nuevo los cuestionamientos de los que ha sido objeto 
en su paso por el Fonden. Este de inmediato expuso que el que me Macías Olvera haya aceptado la privatización 
en la recolección de basura, cuando era regidor del ayuntamiento. En esa misma línea junto a Paloma Arce 
cuestionó que haya eficientes servicios públicos y el actual administración municipal. En un tono más tenue la 
candidata de Movimiento Ciudadano, Paulina aguado Romero como puso sobre la mesa que ha presentado 100 
propuestas de trabajo que pretende implementar en caso de obtener el triunfo en las elecciones cuando habló de 
crear una policía comunitaria como al considerar que el principal problema de Querétaro es la seguridad. Paloma 
Arce Islas, candidata de Querétaro Seguro, propuso dar más apoyo a las nuevas generaciones y conformar una 
sociedad más igualitaria. Mientras felifarma sí es y Chema todavía, retomaron algunos cuestionamientos mutuos, 
al acusarse de actos de corrupción. El segundo de ellos insistió en que no tiene denuncia alguna el afgr en su 
contra por acciones de las que se le acusa. Por un momento Paloma Arce Islas, lanzó algunos dardos a los dos 
candidatos, pero ninguno de ellos se enganchó. Ella retomó el tema para exponer su interés y combinarlos a hacer 
propuestas reales cercanas a las verdaderas necesidades de la población. Paulina aguado, fue el más a lo 
ambiental y cultural al hacer referencia a su plan de trabajo en la colocación de un millón de árboles en 3 años, y 
crear el museo de Arte juvenil en el centro histórico, así como siete centros de acopio para beneficencia. Esa fue 
la tónica de diálogos 2024 presidencias municipales donde en reiteradas ocasiones las moderadoras los invitaban 
a que hicieran uso de su tiempo. (DQ 1 y 6) 
 
CONTRASTAR PROPUESTAS CONTRA OCURRENCIAS: CHEMA 
Por Guillermo González Hudson 
Los queretanos deben tomar una decisión informada, por ello es importante que conozcan propuestas contra 
ocurrencias, “nuestro proyecto tiene propuestas concretas en materia de seguridad, garantizar el acceso a la 
ciudadanía al agua y ampliar los programas sociales para un bienestar con desarrollo”, afirmó José María “Chema” 
Tapia Franco, candidato común de los partidos Movimiento de Regeneración nacional (Morena), Verde Ecologista 
de México (PVEM) y del Trabajo (PT) a la alcaldía de Querétaro. Durante su participación en Diálogos entre las 
candidaturas a la Presidencia Municipal de Querétaro organizado por el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), “Chema” Tapia dijo que de su parte sí hay propuestas. “Yo sí tengo propuestas, no ocurrencias, 
y son tan viables que mi adversario las recicla; pero hay que recordar que como diputado votó en contra de 
ampliar el programa de pensiones para los adultos mayores”, sentenció. “Chema” Tapia se enfocó en presentar 
soluciones concretas para los problemas más apremiantes de la ciudad, como la inseguridad, por lo tanto, dijo, se 
requiere un rediseño de la política en la materia. “Implica policía mejor pagada, capacitada y reconocida, 
trabajando en mejores condiciones laborales, mejor equipada y bien comunicada con los ciudadanos, con una 
división territorial en cuadrantes para mejorar el servicio y disminuir los tiempos de respuesta a las 
emergencias”, expuso el candidato común de Morena-Verde-PT. En el tema del agua, “Chema” Tapia afirmó que 
el agua es un derecho, no un privilegio para unos cuantos, por ello propuso municipalizar el servicio para 
garantizar el suministro a todos los queretanos. “Lo que más me ha planteado la gente es la falta de agua: llevan 
meses, algunos años sin agua, dependiendo de pipas… existe la infraestructura, pero no les llega el agua. Y 
nosotros tenemos una propuesta de ‘remunicipalizar’ el agua para que esto sea posible”, apuntó. Otro 
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compromiso que hizo “Chema” Tapia en estos Diálogos organizados por el IEEQ, es ampliar y mejorar los 
programas sociales que han demostrado ser exitosos bajo la Cuarta Transformación.Además, destacó la 
necesidad de una gobernanza coordinada con las autoridades estatales y federales para asegurar resultados 
tangibles en seguridad, movilidad y servicios públicos. (DQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/contrastar-propuestas-contra-ocurrencias-chema-
11995492.html 
 
REALIZAN DIÁLOGOS A LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO, ESTO ES LO QUE PASÓ 
Por Marittza Navarro 
Realizan el ejercicio Diálogos Querétaro, organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). 
Paloma Arce Islas, Paulina Aguado Romero, José María Tapia y Felipe Fernando Macías Olvera presentaron las 
propuestas con las que buscan ganar la elección a la presidencia municipal de la capital. El encuentro, que fue vía 
digital y duró cerca de dos horas. Destacaron todas las acusaciones de corrupción en contra del Partido Acción 
Nacional (PAN) y aliados, y de éste en contra de Morena. La candidata de Querétaro Seguro, la exmorenista, 
Paloma Arce, conminó a no votar por los “rojos disfrazados de guinda” en alusión a ‘Chema’ Tapia, ni tampoco 
por “el candidato del oficialismo en el estado”, representado por ‘Felifer’ Macías, quien busca el cargo 
representando al PAN, PRI y PRD; en el mismo tenor, Paulina Aguado de Movimiento Ciudadano (MC), aludió al 
partido naranja como la opción diferente y fresca. Mientras que ‘Chema’, de Morena, PVEM y PT, acusó a los 
gobiernos panistas de favorecer con sus políticas a unos cuantos. En todos los casos, las cuatro personas 
candidatas ofrecieron sus principales propuestas en materia de seguridad, movilidad, servicios públicos, agua 
potable. Número de propuestas. La candidata de MC recordó que presentó más de 100 propuestas, mientras que 
Paloma Arce aterrizó en 17, que abarcan la generalidad de la visión que tiene para la capital queretana. Mientras 
que ‘Chema’ Tapia refirió que es necesario un cambio de estrategia en la seguridad pública, que va por la 
municipalización del agua, la puesta en marcha de una red de transporte gratuito, la ampliación de programas 
sociales, así como la tarjeta de la Esperanza, con la que se atenderán 11 grandes rubros de atención social en caso 
de ganar las elecciones. En su oportunidad, ‘Felifer’ Macías reconoció que existen problemáticas que se deben 
atender en el municipio como la movilidad y la seguridad, sin embargo, externó propuestas para la atención de 
estas como la conexión de ciclovías, la etiqueta de mil 500 millones de pesos anuales para programas sociales, el 
reforzamiento de la seguridad con más policías preventivos, patrullas y drones. (AD 5) 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/05/28/realizan-dialogos-a-la-alcaldia-de-queretaro-esto-es-lo-que-paso/ 
 
SOBRESALEN ACUSACIONES EN EJERCICIO DEL IEEQ 
Por Miyazaqui Blanco 
Entre acusaciones de corrupción y mal desempeño en el servicio público, las personas que buscan gobernar la 
capital participaron en los Diálogos organizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
ejercicio en el que dos hombres y dos mujeres debatieron sobre las problemáticas de los habitantes de la ciudad 
más grande del estado. Felipe Fernando Macías Olvera, candidato del PRI, PAN y PRD con acusó a su rival de 
Morena, PVEM y del PT, José María Tapia de haberse enriquecido en su paso por el desaparecido Fondo de 
Desastres Naturales. "Tenemos un candidato pluri regidor de Morena y de Ñeña Nieto. Y sí, en ese gobierno 
corrupto con todo su señalamientos de corrupción en el Fonden se compró esta mansión en Houston, además del 
departamento de 12 millones de pesos en Miami esta es la putrefacta corrupción del candidato pluri regidor de 
Morena", señaló. Me hacías Olvera se definió señalando que sería decepcionante para los morenistas por apoyar 
a un priista, pero Tapia le recordó que él es el candidato del PRI, como criticó el paso de Macías Olvera como 
regidor del gobierno de Marcos Aguilar, cuándo votó en favor de concesionar el servicio de recolección de basura 
por 20 años. "Eres el candidato del PRI, y quisiera que nos dijeras qué acuerdos hiciste con Alito Moreno. Todos 
sabemos que la 4T representa la esperanza". Paloma Arce Islas, candidata de Querétaro Seguro, también participó 
en los ataques señalando que ambos candidatos han repartido tarjetas prometiendo ser el inicio de un programa 
social, pero consideró que podría tratarse de compra de votos como sucedió en elecciones de 2012. "Nada de lo 
que prometió el gobierno municipal del PAN se cumplió y tampoco los expriistas son diferentes. Yo no me voy a 
ir a Las Vegas mientras los ciudadanos sufren por no tener resueltos sus problemas. No me enriqueceré de 



MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 11 

manera inexplicable de la noche a la mañana ", señaló. Paulina Aguado Romero, de Movimiento Ciudadano, señaló 
que una de las principales problemáticas de la capital es la inseguridad y acusó al gobierno actual, local y federal 
de haber descuidado la seguridad. (EUQ 3) 
 
AGARRÓN ENTRE FELIFER Y CHEMA 
Por Gualita Jiménez 
Se llevó a cabo el ejercicio de los Diálogos Ciudadanos, organizados de manera virtual por el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro, en el que participaron los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro Felipe 
Fernando Macías Olvera, por el PAN, PRI y PRD; José María Tapia Franco, por Morena, PVEM y PT; Paloma Arce 
Islas, por Querétaro Seguro y Paulina Aguado Romero, por Movimiento Ciudadano. Era el encuentro más 
esperado de todo el calendario de “Diálogos” organizado por el IEEQ De este encuentro, se esperaba una serie de 
dimes y diretes entre los candidatos Felifer Macías y Chema Tapia; dado el recorrido de campaña en el que 
constantemente se criticaron y cuestionaron desde distintas perspectivas. En este ejercicio, se les cuestionó a los 
aspirantes ¿cuáles son los principales problemas o necesidades del municipio de Querétaro?; en donde se vieron 
los primeros señalamientos y ataques entre el candidato panista y Chema Tapia, donde, dijo, la corrupción de “los 
gobiernos del PRIAN” han asolado a la ciudad. Ante ello, Felipe Fernando Macías reviró recordando “el abandono” 
del gobierno federal con recursos, por ejemplo, para el rubro de seguridad; y cuestionó que el candidato de 
Morena haya venido a vivir a Querétaro, si señalar que existen problemas de seguridad y movilidad. Fue en este 
momento, que Macías Olvera llamó “corrupto, putrefacto y cobarde” a Chema Tapia, al cuestionar sus 
propiedades y la falta de transparencia; los actos de corrupción como funcionario federal del FONDEN. Hasta 
puso en duda el título del aspirante de Morena sobre su licenciatura. Durante todo el debate, Felifer se refirió a 
Chema como “Candidato a regidor plurinominal”. Chema Tapia por su parte, acusó que gracias a los acuerdos del 
entonces regidor Felifer Macías con el alcalde Marcos Aguilar, la madre de Felifer Macías recibía cheques 
mensuales por 400 mil pesos. El señalamiento, fue calificado por Macías Olvera como una “Mentira más de Chema 
que hace 10 años se había aclarado”: De esta manera, el encuentro “frontal” entre Felifer y Chema rondó en la 
acusación que el representante de Morena hizo a Macías Olvera, al asegurar que “ha plagiado sus propuestas”; 
reprochando sus amistades con el “Prófugo”  Ricardo Anaya o Marcos Aguilar; y en que el panista ha “destinado 
más tiempo” en investigarlo, siendo parte de la guerra sucia que dijo, lejos de afectarle le ha fortalecido. Felifer 
Macías, además de resaltar la fortuna hecha de un día para otro, advirtió que el candidato de Morena “se sabe 
derrotado”, por lo que se inscribió a la lista de regidores plurinominales, “le vamos a enseñar sus funciones una 
vez que tome protesta de regidor”, dijo al responder a los señalamientos del Morenista en el sentido de que Felifer 
otorgó la concesión del servicio de limpia de la capital. Paloma Arce, candidata de Querétaro Seguro, la mayor 
parte de la transmisión se centró en sus propuestas como el revisar la concesión al servicio de limpia y evitar que 
se paguen dobles tarifas a la misma “No más desechos en las calles. Vamos a revisar las rutas del servicio y si no 
tienen la capacidad para otorgarlo, se van”. De igual manera, se comprometió a dar estructura a la red de ciclovías 
y rehabilitar los espacios públicos tanto en el centro histórico como en las comunidades alejadas de Santa Rosa 
Jáuregui. A pesar de su postura mesurada, Paloma Arce puso el dedo en la herida al acusar que ella no había 
comprado su candidatura y que, aún con la traición de Morena a su trayectoria y desempeño como servidora 
pública, daba la cara y propuestas a la ciudadanía desde un partido local como Querétaro Seguro “Yo no me voy 
a enriquecer ni me voy a ir a Las Vegas”, reiteró. Añadió que tanto PAN como Morena, son lo mismo, pues en el 
caso de la 4T llevan a un priista vestido de Morenista y en cuanto a Acción Nacional dijo “Tuvieron la oportunidad 
de hacer las cosas bien y no lo hicieron”: En tanto que Paulina Aguado reiteró en todo momento sus propuestas 
de campaña; y advirtió que los partidos “tradicionales” solamente buscaban “ver quien era el peor”, con sus 
ataques. Cabe destacar que la transmisión por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, fue fluida 
y sin registrar cortes. De igual manera, las moderadoras Isabel Posadas y María del Carmen Cervantes 
mantuvieron el orden y apego al formato por parte de las y los candidatos. (PA 7) 
 
https://plazadearmas.com.mx/agarron-entre-felifer-y-chema/ 
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INTERCAMBIAN ACUSACIONES LOS ASPIRANTES A LA CAPITAL 
Por Khalid Osorio  
El día de hoy cómo se realizaron los diálogos entre los aspirantes a la presidencia municipal de Querétaro, Paulina 
aguado Romero, Paloma Arce, Chema Tapia y Felipe Fernando Macías, en donde prevalecieron los señalamientos 
de corrupción sobre el contraste de las propuestas. El titular de la coalición PAN, PRI y PRD, Felipe Fernando 
Macías, acusó a su contrincante Chema Tapia de realizar negocios con ventiladores durante la pandemia por 
covid-19 coma así como de ocultar información sobre su patrimonio en su declaración. En seguridad, dijo que 
habrá más elementos, así como patrullas y equipamiento para mejorar la atención ciudadana. En materia de 
transporte, digo que invertirá en transporte escolar gratuito, así como destinar 1500 millones de pesos para 
obras sociales, las cuales serán beneficiadas por vecinos por su parte comes Chema Tapia, de los partidos Morena, 
PT y Partido Verde lo acusó de generar una campaña sucia en su contra, así como de ser parte de los funcionarios 
que aprobaron la privatización del servicio de recolección de basura. Dijo que cambiará la estrategia de seguridad 
a través de una policía que utilizara tecnología y se dividirá en cuadrantes. Recordó su propuesta de conectar el 
transporte público para mejorar la movilidad, así como ofrecer el servicio gratuito para conectar a distintas 
comunidades. En materia de programas sociales, digo que se mejorarán y criticó a Felipe Macías por votar en 
contra para ser elevados a Rango constitucional mientras se desempeñó como diputado federal. Paloma Arce, 
candidata de Querétaro Seguro, indicó que se debe tener un Querétaro con igualdad de oportunidades para los 
adultos coman las mujeres y los niños coman prioridades en las que se deben utilizar el presupuesto de la 
administración. Recordó que uno de sus proyectos más ambiciosos en materia de movilidad es la construcción 
de un cambio busque, con el objetivo de conectar de forma más rápida distintos puntos de la ciudad. Paulina 
aguado, candidata de movimiento ciudadano, seguro que existe un hartazgo de la ciudadanía de los gobiernos 
locales y el gobierno Federal junto a la candidata indicó que cuenta con una propuesta para construir cuatro rutas 
de ciclovías, además sembrar un millón de árboles Durante los 3 años de gestión. En materia de movilidad, dijo 
que impulsará las bicicletas y patrullas eléctricas. (P 4) 
 
DIALOGAN CANDIDATURAS A PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO 
Por Mauricio Hernández 
A pocos días de la jornada electoral del domingo 2 de junio próximo, las cuatro candidaturas a la presidencia 
municipal de  Querétaro participaron –este martes 28 de mayo– en el diálogo organizado por el Instituto 
Electoral del Estado de  Querétaro (IEEQ). Durante casi dos horas, Paloma Arce Islas, de Querétaro Seguro; 
Paulina Aguado Romero, de Movimiento Ciudadano; José María Tapia Franco, del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM); Felipe Fernando 
Macías Olvera, de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución 
Democrática (PRD); expusieron sus propuestas en movilidad, seguridad, agua potable, servicios públicos, obras 
y programas sociales. Felifer Macías aseguró que sus prioridades serán aumentar el número de policías 
municipales, fortalecer el sistema de movilidad metropolitana y combatir la desigualdad en la capital queretana. 
“Cada queretana y  queretano merece piso parejo, por eso voy a poner orden en el presupuesto (…) Llevar justicia 
a cada colonia y voy a resolver las necesidades calle por calle”, enfatizó. Por su parte, Chema Tapia detalló se 
concentrará en impulsar nuevos programas sociales y garantizar el suministro de agua potable en la capital 
queretana. “En materia de agua, vamos a municipalizar el servicio para que todas y todos los queretanos 
tengamos acceso a ella y con mejor calidad”, mencionó. Durante el diálogo organizado por el IEEQ, ambos 
candidatos se trenzaron en acusaciones sobre la concesión del servicio de recolección de basura, cuando el 
panista fue regidor; y la gestión de los recursos del desaparecido Fondo de Desastres Naturales (Fonden), cuando 
el morenista fue funcionario federal en el sexenio del expresidente Enrique Peña Nieto. Mientras tanto, Paloma 
Arce planteó la implementación del cablebús como una nueva alternativa de movilidad; y Paulina Aguado 
propuso rescatar espacios públicos para reconstruir el tejido social. (CQRO 6) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/28/dialogan-candidaturas-a-presidencia-municipal-de-queretaro/ 
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ACALORADO DIÁLOGO PARA EL GOBIERNO 
Por Guillermo Pérez  
Entre señalamientos de corrupción, descalificaciones y algunas propuestas se llevó a cabo el debate entre las 
candidaturas a la presidencia municipal de Querétaro, donde Felipe Fernando Macías —del PAN, PRI y PRD— y 
José María Tapia  —de Morena, PT y PV— protagonizaron un duelo directo de acusaciones de toda índole. 
Durante el ejercicio diálogos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, los candidatos punteros dejaron 
el respeto del lado y se dedicaron a denostarse entre sí, dejando a Paloma Arce y Paulina Aguado fuera de la 
discusión, pese a que la candidata de Querétaro Seguro intentó por momentos unirse a los dimes y diretes. Desde 
el arranque del ejercicio, Chema Tapia mencionó la corrupción como el principal problema en Querétaro, a lo que 
Felipe respondió con cuestionamiento sobre el paso de Tapia Franco en el Fonden, la opacidad con respecto a su 
patrimonio, la falta de claridad sobre su cédula profesional y el supuesto delito electoral en el que incurrió con 
su propuesta de la tarjeta de la esperanza. "Para el candidato regidor, señalado por múltiples actos de corrupción, 
su proyecto representa una oportunidad más para hacer negocio y para saquear. El candidato a regidor 
plurinominal se enreda en sus mentiras, un día habla del cártel inmobiliario y al otro día le aparecen propiedades 
millonarias, entre todas ellas un departamento de 120 millones en Miami, ni más ni menos que con Donald Trump 
de vecino, vaya cinismo de regidor", dijo. Inicialmente come el morenista intentó centrarse en sus propuestas, 
pero no tardó mucho para entrar en la dinámica de los señalamientos. Primero, reprochó al panista por aprobar 
la privatización del servicio de recolección de basura en su etapa como regidora, y acusó que la madre de Felipe 
se benefició económicamente de dicho acto. Además, se defendió al decir que ninguna autoridad cuenta con 
investigaciones en su contra, y señaló a Macías Olvera de plagiar sus propuestas, además de servir a los intereses 
de otras figuras panistas. "Aquí el único candidato que representa la corrupción es el del PRIAN, al ser el carga 
maletas de Ricardo Anaya durante mucho tiempo, sobre todo durante las reformas estructurales del anterior 
gobierno punto o si no, que me diga, ¿Qué negoció con Alito Moreno? ¿La secretaría de finanzas, más concesiones 
del agua, más obras como la de cinco de febrero o Bloque que con el mismo dinero público fueron concesionados? 
No mientas, Felifer. Vamos a ganar porque tenemos la voluntad de la ciudadanía", reviró Tapia Franco. Por su 
parte como Paloma Arce intentó lanzarse contra ambos candidatos, sin embargo, no logró llamar su atención. A 
Felifer lo cuestionó por defender el Paseo 5 de febrero pese a los atrasos, mientras que a Chema lo acusó de haber 
comprado su candidatura en Morena, lo cuestionó por supuesto enriquecimiento ilícito y trató de exhibirlo como 
un lobo guinda con piel de oveja, aunque de ninguno obtuvo réplica. "El tiempo de los candidatos de la derecha 
llegó a su fin en el estado, la voz de las y los ciudadanos hoy tiene más fuerza que nunca, saben quién es realmente 
representamos sus intereses. Sus gobiernos se alejaron de las verdaderas necesidades de la gente, y somos la 
gente de izquierda quiénes somos la única verdadera opción", sostuvo. Quien menos se metió a la dinámica 
ríspida fue Paulina Aguado, de Movimiento Ciudadano, quién optó por aprovechar la mayor parte de su tiempo 
para desarrollar sus propuestas. Y aunque por instantes también lanzó indirectas, no se enfrascó en la disputa. A 
pesar de la acalorada discusión, las cuatro candidaturas se emplearon parte de su tiempo para entregar algunas 
propuestas. En general, coincidieron en planteamientos sobre seguridad, movilidad y transporte público, 
servicios básicos, obra pública, medio ambiente, abasto de agua, entre otros. Cabe mencionar que este fue el 
penúltimo debate del IEEQ entre candidaturas a presidencias municipales, este miércoles se llevará a cabo el 
último ejercicio, el cual corresponderá a las candidaturas de Corregidora. (NQS 4) 
 
FELIFER, EL “CARGAMALETAS” DE RICARDO ANAYA CORTÉS 
Por Diego Gonzalez 
Al acusar a su contrincante del PAN de representar la corrupción por ser el “cargamaletas” de Ricardo Anaya, José 
María Tapia Franco, candidato de la coalición Morena-PVEM-PT a la presidencia municipal de Querétaro, pidió el 
voto para su proyecto gubernamental, asegurando que este se basará en la honestidad, los resultados y el amor 
al pueblo. En el marco de los diálogos municipales organizados por el IEEQ, el candidato de la 4T acusó que, 
debido a los negocios realizados por e PRIAN, la población de la alcaldía de Querétaro, sufre diversas carencias 
en movilidad, infraestructura, agua y seguridad; en este último aspecto, afirmó que Querétaro atraviesa por su 
peor momento. (NQS 4)  
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SEGURIDAD Y MOVILIDAD URGE ATENCIÓN INMEDIATA 
Por Jahaira Lara 
Seguridad y movilidad, son las principales problemáticas que enfrenta la capital queretana, reconoció Paulina 
Aguado Romero, candidata a la presidencia municipal de Querétaro por Movimiento Ciudadano; por lo que 
destacó que dentro de sus 107 propuestas se propone la atención de cada una de las problemáticas en estas áreas, 
pero también en la atención de las demandas de la ciudadanía. Durante el Diálogo entre candidaturas a la 
presidencia municipal de Querétaro organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, lamentó 
que el estado y la capital de la que tanto se presumía por su seguridad, su limpieza y su orden, se perdiera -dijo- 
por la corrupción, por tranzas, por mañas que la vieja política. (NQS 4) 
 
CON ORDEN, POR EL MEJOR QUERÉTARO DE LA HISTORIA 
Por Guillermo Pérez 
Seguridad, obra pública, movilidad y reconstrucción del tejido social fueron los temas en los que principalmente 
basó sus propuestas el candidato del PAN, PRI y PRD, Felipe Fernando Macías, durante su participación en el 
ejercicio “Diálogos” del IEEQ. (NQS 4) 
 
CHEMA TAPIA ES EL CANDIDATO DE LAS PROPUESTAS Y LA CERCANÍA CON LA GENTE 
Querétaro merece estar en mejores manos, por eso he presentado propuestas para solucionar los problemas que 
más aquejan a las y los ciudadanos como seguridad, acceso al agua y movilidad, afirmó el candidato común de 
Morena, Partido Verde y PT a la alcaldía, Chema Tapia. Durante su participación en los Diálogos entre las 
candidaturas a la Presidencia Municipal de Querétaro organizados por el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), Chema Tapia destacó que sus propuestas están sustentadas y son totalmente viables para 
atender las demandas más sentidas de las y los queretanos. “Es tiempo de que Querétaro esté en mejores manos, 
de que Querétaro sea de los queretanos y no del PRIAN, es tiempo de que Querétaro sea un lugar justo, próspero; 
pero sobre todo seguro, esos son mis compromisos como presidente municipal. Vamos juntos por una mejor 
movilidad y vamos juntos por más programas sociales”, señaló. Chema Tapia destacó que miles de familias 
padecen la falta de agua, pues este derecho se convirtió en un privilegio para unos cuantos, así como una fuente 
de negocios para las últimas administraciones. “Son muchos los problemas que puedo mencionar, pero el 
principal problema de Querétaro es la corrupción del PRIAN, ellos en vez de hacer un buen gobierno han hecho 
negocios desde el gobierno”, expresó. El agua, agregó, no alcanza derivado de la privatización, por la falta de 
compromiso de construir obra hidráulica, prefieren hacer negocio que llevarle agua a la población, además de la 
sobreexplotación por el cártel inmobiliario, que permitió la construcción de desarrollos en lugares donde no se 
debieron permitir ante la escasez del líquido. Por ello, propuso municipalizar el servicio de agua para que todas 
y todos los queretanos tengan calidad y acceso a dicho servicio, porque el agua es un derecho, no un privilegio. 
Dijo que el extenso tiempo que las familias queretanas destinan a sus traslados les han robado momentos en 
familia y calidad de vida. En seguridad recordó que su propuesta es un rediseño a la política en la materia, es una 
policía más organizada y mejor diseñada en su proximidad, con uso de tecnología para combatir a la delincuencia 
y mejores condiciones para los elementos policiales. Consideró que el candidato del PRIAN perdió el tiempo en 
el debate, igual que lo ha perdido en su campaña, porque dedica más tiempo a emprender investigaciones inútiles 
y generar una guerra sucia en su contra, y no en presentar propuestas que resuelvan los problemas de las y los 
queretanos. Puntualizó que esa pérdida de tiempo se traduce en que el candidato del PRIAN recicla propuestas 
de la izquierda, propuestas que Chema Tapia ha presentado que tienen sustento; pero sobre todo viabilidad. 
Abundó que llevar agua a colonias y comunidades olvidadas por el gobierno es totalmente viable. “No vamos a 
permitir que la corrupción del PRIAN y el empleado de Ricardo Anaya, quien le cargaba las maletas a Ricardo 
Anaya gobierne Querétaro”, fustigó. Este domingo tenemos que elegir entre dos proyectos, uno el de la 
continuidad y la corrupción del PRIAN, y el otro el cambio con esperanza. Si ustedes creen en un Querétaro 
próspero y seguro vota por Chema Tapia”, concluyó. 
 
https://okeyqueretaro.mx/de-las-propuestas-y/ 
 
https://circulonoticias.com/chema-tapia-ofrecio-soluciones-a-los-problemas-que-aquejan-a-queretaro/ 
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https://panoramaqueretano.com/queretaro/de-las-propuestas/ 
 
PREP  
 
REALIZA IEEQ TERCER SIMULACRO DEL PREP PREVIO A LA JORNADA ELECTORAL 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el tercer simulacro del Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2023-2024, con el objetivo de 
verificar el funcionamiento de cada fase de operación del sistema, así como prever riesgos o contingencias. El 
director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas, destacó que Querétaro es de las pocas entidades 
del país donde se realizaron tres simulacros completos del Proceso Técnico Operativo del PREP, en los cuales se 
procesaron las 6 mil 368 actas de escrutinio y cómputo esperadas para las elecciones de diputaciones locales y 
ayuntamientos el día de la jornada electoral. Informó que en estos ejercicios se dio cumplimiento a la 
normatividad aplicable y se contó con la participación de las 188 personas que intervendrán en las distintas fases 
del proceso: Acopio/Digitalización, Coordinación de Centros de Acopio y Transmisión de Datos, 
Captura/Verificación, así como Supervisión en Centro de Captura y Verificación. Detalló que fue activado el plan 
de seguridad y contingencia, a fin de prever situaciones como la interrupción del servicio de energía eléctrica, 
con la utilización de plantas de luz; fallas en el suministro de internet, entre otras. El funcionario resaltó la 
confiabilidad del PREP, ya que cuenta con estrictos mecanismos avanzados en seguridad informática; tiene el 
apoyo de un Comité Técnico Asesor integrado por cinco personas expertas en tecnologías de la información y 
comunicaciones, ciencias de datos, investigación de operaciones, estadística y ciencia política; además, es 
auditado por el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada de la UNAM. El presidente de la Comisión 
Transitoria del PREP, José Eugenio Plascencia Zarazúa, señaló que las actas que serán llenadas por las personas 
funcionarias de las mesas directivas de casilla el próximo 2 de junio serán digitalizadas y publicadas en Internet, 
como lo ha realizado el Instituto desde el 2012. “Nuestro PREP ha sido punta de lanza a nivel nacional, ahora con 
la realización de una prueba piloto para el reconocimiento de datos mediante inteligencia artificial en 264 casillas, 
que abarcan todos los distritos y municipios de la entidad”, apuntó el consejero. La consejera presidenta del 
Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez, reconoció el trabajo de la presidencia de la Comisión Transitoria y del personal 
que colabora en la operación del PREP, que brinda certeza a la ciudadanía y a las fuerzas políticas el día de la 
elección. En el tercer simulacro estuvieron presentes la consejera María Pérez Cepeda; los consejeros Daniel 
Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, y el 
administrador del PREP, Esaú Alvarado Rodríguez. El PREP podrá ser consultado el 2 de junio, a partir de las 
20:00 horas, a través del sitio de Internet www.ieeq.mx y la aplicación para dispositivos móviles EleccionesQro 
2024. 
 
https://www.liderempresarial.com/prep-donde-se-podran-consultar-los-resultados-de-las-elecciones-en-
queretaro/ 
 
SIMULACRO DE VOTACIÓN PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN 
 
PROMUEVE IEEQ DERECHO AL VOTO DE PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN 
Como parte del Programa de Promoción de la Participación Ciudadana en el Proceso Electoral 2023-2024, el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo un simulacro de votación para ciudadanas y 
ciudadanos con Síndrome de Down o con alguna discapacidad. El objetivo fue sensibilizar sobre la importancia 
del ejercicio de los derechos político-electorales, en particular el voto, de personas con discapacidad, así como 
promover su participación en la jornada electoral del próximo domingo 2 de junio en el estado. En la actividad 
colaboraron 50 integrantes de las asociaciones Centro de Apoyo y Calidad de Vida CALI A.C., y Gigi’s Playhouse 
México IAP, además de docentes y familiares, a quienes se informaron las medidas de asistencia previstas el día 
de la elección para personas con discapacidad que lo requieran. El simulacro fue organizado por personal de la 
Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del Instituto, en el marco de los Foros de Inclusión y la 
plática “El voto a través el tiempo” impartida por su titular, María Nieto Castillo. Asimismo, se contó con la 
asistencia de la consejera presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez; el presidente de la Comisión de Inclusión, 
consejero Daniel Dorantes Guerra; la consejera María Pérez Cepeda y funcionariado electoral. 
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https://ladehoy.com.mx/promueve-ieeq-derecho-al-voto-de-personas-con-sindrome-de-down-2/ 
 
COLABORACIÓN IEEQ 
 
CIERRE DE CAMPAÑAS 
Por Carlos Rubén Eguiarte Mereles, consejero electoral 
Como dice el dicho: “no hay fecha que no se llegue, ni plazo que no se cumpla”, y efectivamente, se acerca el final 
de los 45 días de las campañas electorales locales, por lo que las candidaturas y los partidos políticos que las 
postularon, podrán llevar a cabo actos con el objetivo de pedir el voto hasta el último minuto de este miércoles 
29 de mayo. En esta lógica, a partir del primer minuto del jueves 30, llegará el silencio por parte de las 
candidaturas y partidos políticos, para dar paso a una breve etapa de reflexión de tres días por parte de la 
ciudadanía (30 y 31 de mayo, y 1 de junio) para estar en condiciones de emitir un voto bien informado y 
debidamente razonado el domingo 2 de junio.  El voto informado es relevante también porque permite a la 
ciudadanía valorar si los compromisos establecidos en campaña, corresponden o no con el ámbito competencial 
del cargo al que se aspira y, en su caso, si es materialmente posible su cumplimiento. Es cierto que las campañas, 
al igual que el financiamiento público que reciben los partidos políticos para este efecto, no cuentan con la 
simpatía de buena parte del electorado, pero lo cierto es que cumplen con un objetivo fundamental, que es hacer 
posible que la ciudadanía conozca a las candidaturas, la forma en que entienden los problemas de la comunidad 
y las propuestas que ofrecen para solucionarlos. Es necesario decir que falta mucho por avanzar en la 
construcción de ciudadanía; en un primer momento promover el voto a efecto de disminuir los índices de 
abstencionismo, posteriormente, lograr que quien acude a las urnas, emita un voto de manera informada y 
finalmente, que, una vez electos, la ciudadanía exija a sus gobernantes y representantes el cumplimiento de sus 
promesas. De igual forma los retos en el fortalecimiento de nuestra democracia son muchos, por ejemplo, 
alcanzar la universalidad del voto, regular el uso de redes sociales, conservar la neutralidad de las personas 
servidoras públicas, eliminar vicios como la coacción del voto, erradicar el uso indebido de programas sociales, 
precisar los límites de la libertad de expresión, etc. Como se ha dicho son muchos los desafíos, pero lo cierto es 
que vamos por el camino correcto, así, una vez que conozcamos los resultados de las elecciones podremos 
analizar si las candidaturas alcanzaron o no sus objetivos, si conectaron con la ciudadanía, si posicionaron sus 
ideas, si se ganaron su confianza, en suma, si sus campañas fueron o no exitosas. Por lo pronto estamos todas y 
todos emplazados a acudir este 2 de junio a nuestra casilla, en donde nos esperan 5 boletas, (3 federales y 2 
locales); convertir esas boletas en votos depende de ti, no dejes la decisión en manos de los demás. (NQS 3) 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
CUBREN FUNCIONARIOS 99.6% DE LAS CASILLAS 
El INE ya realizó el nombramiento de 27 mil 893 personas como funcionarios de casillas, con lo que hasta ahora 
se tiene garantizado el número de personas necesarias para tres mil 127 de las tres mil 138 casillas que instalarán 
en la entidad, informó Ana Lilia Pérez, vocal ejecutiva del INE. Pérez Mendoza comentó que el INE está 
comprometido a contar con el 100% de funcionarios de casilla al 1o de junio, con el objetivo de que no haya riesgo 
de que las personas puedan salir a votar el 2 de junio. (DQ 9) 
 
NO HABRÁ LEY SECA POR JORNADA ELECTORAL EN QUERÉTARO 
En entrevista Carlos Alcaraz, SEGOB proporcionó detalles sobre la implementación de la ley seca y las medidas 
de seguridad para la próxima jornada electoral en Querétaro, donde informó que en Querétaro se tomó la decisión 
de no implementar este programa de restricción de bebidas alcohólicas. Mencionó que según el artículo 300 de 
la Ley General de Procedimientos e Instituciones Electorales, cada entidad federativa tiene la potestad de decidir 
su posición respecto a la ley seca durante las elecciones. Hasta el momento, siete estados, incluyendo el Estado 
de México, Guerrero y Durango, han optado por implementar la ley seca. (NQS 3) 
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SABER VOTAR IMPULSA LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Durante la gira de trabajo por el estado de Querétaro, observadores electorales presentaron la plataforma digital 
www.sabervotar.mx con la finalidad de impulsar la participación ciudadana y promover la cultura del voto 
informado, de una manera fácil, accesible y rápida. Guillermo Torres, director de la plataforma Saber Votar, al 
presentar la Evaluación de candidatos a las presidencias municipales de Que de Querétaro y revisar el Panorama 
General de las Elecciones en México, dijo que en esta elección participarán 5 de las 6 generaciones que se registran 
en la actualidad, comenzando por la de los Niños de la Postguerra (generación silenciosa), los Babys Boomers, la 
generación X, los Milenials, la generación Z. terminado con la generación Alfa que no le toca votar pero que estará 
presente. (EUQ 6) 
 
TROPIEZAN CANDIDATOS EN LOS TEMAS DE SEGURIDAD 
Los temas relacionados con la seguridad y combate del crimen organizado, es donde las candidaturas locales y 
federales han presentado "tropiezos" en la evaluación que realizó la plataforma Saber Votar, detalló el director 
Guillermo Torres. Ahondó que ante cuestionamientos como si se debe mantener o no la presencia del Ejército o 
Guardia Nacional en tareas de seguridad o si el combate al crimen organizado debe ser de forma directa, es donde 
mayor contradicción se ha encontrado en la generalidad de las candidaturas. (P 2) 
 
NO HAY MUNICIPIOS CONSIDERADOS COMO FOCO ROJO PARA LA ELECCIÓN 
El secretario de Gobierno del estado de Querétaro, Carlos Alcaraz, informó que el estado, junto con los organismos 
electorales, no considera como foco rojo a ningún municipio para este proceso electoral y dio a conocer que no 
habrá ley seca durante la jornada electoral del 2 de junio. (CQRO 4) 
 
ESTOS SON LAS Y LOS QUERETANOS QUE CONTIENDEN EN LA ELECCIÓN FEDERAL 
En el actual proceso electoral federal 2023- 2024, los mexicanos ejerceremos nuestro derecho al voto el domingo 
2 de junio para renovar los poderes Ejecutivo y Legislativo, lo que implica que en el país se elegirán 629 cargos 
federales: Presidencia de la República, 500 diputaciones y 128 senadurías. (CQRO 8) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
DESTACA EN PLATAFORMA SABER VOTAR 
El candidato a la alcaldía de Querétaro por el PAN, el PRI y el PRD, Felifer Macías, destacó por tener una mejor 
evaluación y preferencia electoral según la plataforma Saber Votar, colocándose por encima de sus contrincantes 
“Chema” Tapia Franco de Morena, Paulina Aguado de MC y Paloma Arce de QS. (PA 3) 
 
PEPE Y PANCHO LLAMAN AL VOTO 
Los exgobernadores de Querétaro, José Calzada y Francisco Domínguez llamaron a la población a acudir a las 
urnas y ejercer el voto, al mencionar que este 2 de julio de be ser una feria de la democracia y que no debe ganar 
el abstencionismo en la entidad. (DQ 11) 
 
“REVIVIR” VÍAS DEL TREN A FAVOR DE LA CIUDADANÍA Y VIGILANCIA CON DRONES, NUEVAS 
PROPUESTAS DE “FELIFER” MACÍAS 
“Felifer” Macías, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por los partidos Acción Nacional, 
Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática, presentó su propuesta para que las vías del tren 
sean utilizados por la ciudadanía. Señaló que se pueden aplicar tres posibles proyectos uno de ciclovías, uno de 
transporte público en las zonas de las vías ferroviarias e incluso la posibilidad de un tren ligero en la zona. (NQS 
2)  
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REGULAR PREDIOS A LOS ALREDEDORES DE LA PIRÁMIDE 
Josué “Chepe” Guerrero, candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, se comprometió a regular 
los predios que rodean la zona arqueológica de El Cerrito, con el objetivo de incrementar la actividad turística de 
uno de los principales atractivos del estado. (DQ 10) 
 
ACOMPAÑA CHEPE GUERRERO A XÓCHITL GÁLVEZ EN CIERRE DE CAMPAÑA 
En el cierre de su campaña en San Juan del Río, Querétaro, Chepe Guerrero, candidato a la presidencia municipal 
de Corregidora por el PAN, reafirmó su apoyo a Xóchitl Gálvez, quien según él, será la próxima presidenta de 
México. (Quadratín)  
 
“CONDOMINIO PROTEGIDO” PARA BRINDAR RESPALDO FRACCIONAMIENTOS 
Josué “Chepe” Guerrero, candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, propuso implementar un 
programa denominado “Condominio Protegido”, mediante el cual se brinde respaldo y seguridad fiscal a los 
habitantes de condominios cuando estos presenten irregularidades o atenten contra sus intereses. (NQS 2) 
 
CIERRA CAMPAÑA RODRIGO MONSALVO EN EL MARQUÉS 
Rodrigo Monsalvo, candidato del Partido Acción Nacional a la presidencia municipal de El Marqués, cerró su 
campaña electoral frente a miles de ciudadanos, transmitiendo un mensaje de agradecimiento ante la atención y 
apoyo recibido por la ciudadanía marquesina. (AD 1 y 2) 
 
QUERÉTARO ESTÁ CON XÓCHITL G. 
Con la visita de Xóchitl Gálvez Ruiz candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, la presidenta del 
Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, Leonor Mejía resaltó el acompañamiento que se le dio a la 
abanderada en la entidad, pero también resaltó que es palpable el acompañamiento que Gálvez le da a la entidad 
y sus candidatos. (NQS 2) 
 
XÓCHITL GÁLVEZ CIERRA CAMPAÑA EN SAN JUAN DEL RÍO CON PROMESAS DE CAMBIO 
Xóchitl Gálvez, candidata de "Fuerza y Corazón por México", cerró su campaña con un evento en San Juan del Río, 
donde reafirmó su compromiso con la ciudadanía y su plan de gobierno centrado en la seguridad, la salud y el 
desarrollo económico. (NQS 1) 
 
“ANTES QUE PARTIDO, TENGO PATRIA, ANTES QUE PARTIDO, HAY REPÚBLICA” 
La candidata a la presidencia de la república por la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, visitó 
el municipio de San Juan del Río, para el cierre de campaña en Querétaro, en el palenque de la Feria de esta 
demarcación, donde logró reunir a más de 5 mil personas. La candidata pidió el apoyo para este 2 de junio, 
invitándolos a votar por los candidatos del PRI, PAN y PRD, señalando la frase histórica de “antes que partido, 
tenemos patria, antes que partido, tenemos república”, aludiendo a la alianza que se formó de manera parcial en 
la entidad. (PA 3) 
 
TERMINARÁ GÁLVEZ LAS OBRAS DE LA 57 
Recursos para una nueva planta tratadora en el municipio de San Juan del Río, impulsar el distrito 23 de la zona 
de riego, culminar con las obras de modernización de la carretera federal 57 y más programas sociales, es lo que 
prometió la candidata de la coalición "fuerza y corazón por México", Xóchitl Gálvez, en su paso por San Juan del 
Río para realizar cierre de campaña. (DQ 10) 
 
XÓCHITL SERÁ LA PRÓXIMA PRESIDENTA DE MÉXICO 
“La esperanza ya cambió de manos y se llama Xóchitl Gálvez”, dijo fuerte y contundente Lupita Murguía desde 
San Juan del Río, donde la presencia de la candidata presidencial registró un lleno total que fue respaldado por 
todos los candidatos de la Coalición “Fuerza y Corazón por México”. (NQS 1) 
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VOTEN SIN MIEDO: DORANTES 
El candidato al Senado de la República por la coalición Fuerza y Corazón por México, Agustín Dorantes, llamó a 
los queretanos a votar por un país sin miedo ni incertidumbre, en el que se recuperen los derechos a transitar 
por las carreteras en paz. Los candidatos al Senado Agustín Dorantes y Guadalupe Murguía Gutiérrez 
acompañaron a la candidata a la presidencia de la República, Xóchitl Gálvez, en su cierre de campaña en el 
palenque de San Juan del Río, donde el queretano se refirió a la aspirante panista como una mujer valiente y 
aguerrida. (DQ 10)  
 
ACOMPAÑA SOSA A XÓCHITL EN CIERRE DE CAMPAÑA EN SJR 
El candidato a diputado federal del distrito 4, Roberto Sosa, acompañó a la candidata a la presidencia de la 
República, Xóchitl Gálvez, en su cierre de campaña en el municipio de San Juan del Río. (AD 5) 
 
ANA PAOLA LÓPEZ BIRLAIN REALIZA CIERRE DE CAMPAÑA 
Ana Paola López Birlain, candidata a diputada local por el IV Distrito del Partido Acción Nacional, llevó a cabo su 
cierre de campaña en donde invitó a la ciudadanía a que este 2 de junio salgan a votar con sus familias y ejercer 
su derecho para elegir a quienes ocuparán los diferentes cargos de lección popular. Acompañada del candidato a 
la presidencia municipal de Querétaro, Felifer Macías, la candidata dijo que este 2024 Querétaro se encuentra 
listo para votar por las y los candidatos del Partido Acción Nacional, pues dijo, si bien aun falta muchas cosas por 
hacer, la entidad no ha sido defraudada por los gobiernos que ha tenido. (Códice Informativo) 
 
LUPITA PÉREZ VISITA LOCALIDAD DE SAN JOSÉ DEL JAGÜEY 
En su día número 43 de campaña, la candidata a presidenta municipal de Ezequiel Montes, por el PAN, Lupita 
Pérez, visitó San José del Jagüey, en la delegación Bernal, para compartir sus propuestas y reafirmar sus 
compromisos. Lupita Pérez expresó su gratitud ante la asistencia de las familias y dijo en su mensaje que a 6 días 
de las elecciones, está convencida de que los votos le favorecerán y será la absoluta ganadora. (Voz imparcial) 
 
ENCABEZA ENCUESTA LUPITA PÉREZ EN EZEQUIEL MONTES 
La Candidata en Común del PAN y del PRI a la Presidencia Municipal de Ezequiel Montes, Lupita Pérez, va adelante 
en las encuestas y se augura un triunfo contundente. Y es que la Casa Encuestadora Target M&R, registrada ante 
el INE, consolida a Pérez Montes con un arrasador 51.2 por ciento de la preferencia del voto en ese municipio, 
contra sólo el 43.2 por ciento de su más cercano adversarios, siendo el morenista Iván Reséndiz (Voz imparcial) 
 
GRAN PRE CIERRE DE CAMPAÑA DE SONIA PONCE EN LA DELEGACIÓN DE NEBLINAS 
En un evento multitudinario y lleno de entusiasmo, la candidata del PAN a la alcaldía de Landa de Matamoros, 
Sonia Ponce, realizó su gran pre cierre de campaña en la comunidad de Neblinas, la más alejada del municipio. 
Cientos de simpatizantes se congregaron para manifestar su apoyo a la panista, quien se perfila como la favorita 
en las próximas elecciones del 2 de junio. (Voz imparcial)  
 
PRI 
 
CAMPO DE TEQUISQUIAPAN SE REFORZARÁ CON PROYECTO DE NORMA MEJÍA: PANCHO PERRUSQUÍA 
Con Norma Mejía el campo de Tequisquiapan prosperará porque ella sí conoce la ruta para gestionar apoyos para 
el sector primario, así lo expresó Francisco “Pancho” Perrusquía Nieves, quien es presidente de la Unión de 
Organizaciones del Campo en el estado de Querétaro. (Voz imparcial) 
 
MEJORARÉ CALIDAD DE VIDA: PALOMA SILVA 
La candidata del PRI a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, Natalia Silva, se comprometió a mejorar la 
calidad de vida de los escobedenses en caso de ganar las elecciones del próximo 2 de junio. Detalló que luego de 
visitar las diferentes zonas de la demarcación, conoció de manera directa cada una de las necesidades. (ESSJR 8) 
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EXHIBEN A CANDIDATA DEL PRI POR "HUACHICOLEO" 
Un grupo de personas de las comunidades de Puerto Hondo, El Humo, Pemoche y la Lima, de la zona de Agua 
Zarca aseguran que Yunuén Benit́ez y su socio Saúl Andablo están utilizando en forma irregular el vital líquido 
que extra- en de una lińea de agua potable que se alimenta de un manantial que hace ya varias décadas fue donado 
por Don Ramiro Robles, conocido vecino de la zona con el fin de dotar de agua a la gente de las menciona- das 
comunidades, esto, aprove- chándose de que la tuberiá de la red pasa por una propiedad de Saúl Andablo en cuyo 
tramo extra- en ilegalmente el agua para apa- rentemente procesarla y venderla a la gente mediante una empresa 
llamada Agua La Joya, de la cual son socios propietarios Yunuén Benit́ez y Saúl. (NQS 5) 
 
MC 
 
CIERRA CAMPAÑA PAULINA AGUADO JUNTO CON EL RESTO DE CANDIDATURAS DE MOVIMIENTO 
CIUDADANO 
La noche de este martes, la candidata a la presidencia municipal de Querétaro por Movimiento Ciudadano, 
Paulina Aguado, realizó el cierre de su campaña electoral. Ante un grupo de militantes de su partido, la candidata 
destacó que en sus recorridos presentó 100 propuestas de campaña, con los temas más sentidos para los 
ciudadanos. (ADN) 
 
SEGURIDAD Y MOVILIDAD URGE ATENCIÓN INMEDIATA 
Seguridad y Movilidad, son las principales problemáticas que enfrenta la capital queretana, reconoció Paulina 
Aguado, candidata a la presidencia municipal de Querétaro por Movimiento Ciudadano; por lo que destacó que 
dentro de sus 107 propuestas se propone la atención de cada una de las problemáticas en estas áreas, pero 
también en la atención de las demandas de la ciudadanía. (NQS 4) 
 
CON 160 COMPROMISOS CERRARÁ TRUEBA SU CAMPAÑA 
El candidato del partido MC a la Presidencia Municipal, Gaspar Trueba, cumplirá en estos 45 días de campaña con 
las expectativas de los habitantes que anhelan un cambio verdadero de gobierno para Colón desde hace poco más 
de 50 años. (AD 4) 
 
PVEM 
 
ADOLFO ESTRELLA REFRENDA PROPUESTAS 
El candidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan por el PVEM, Adolfo Estrella concluyó con sus 
actividades de proselitismo y refrendó su compromiso con la población de esta localidad para orientar al Pueblo 
Mágico a un desarrollo y progreso en los próximos años. A pocos días de las elecciones, el candidato del Verde 
afirmó que su compromiso principal será con las familias de este lugar, por ello en caso de ganar la contienda, 
dijo que la seguridad, salud, educación, medio ambiente y obra pública serán algunas de las prioridades que 
impulse durante su gobierno. (ESSJR 7) 
 
MORENA 
 
CLAUDIA SHEINBAUM APOYARÁ A SAN JUAN DEL RÍO: JUAN ALVARADO 
Claudia Sheinbaum Pardo, candidata presidencial de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", expresó su 
compromiso con San Juan del Río tras reunirse con Juan Alvarado Navarrete, candidato a la presidencia municipal 
por MORENA-PT-PVEM. (ESSJ 4)  
 
CLAUDIA SHEINBAUM DA MENSAJE DE APOYO A ALEJANDRA PÉREZ 
Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia de la República por la coalición Sigamos Haciendo Historia 
(conformada por los partidos Morena, PT y PVEM), recibió una muñeca Lele, representativa del estado de 
Querétaro, por parte de Alejandra Pérez Romero, candidata de Morena al municipio de Huimilpan. La candidata 
presidencial destacó las cualidades de la aspirante a la alcaldía. (ADQ 5)  
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HABRÁ CO-GOBIERNO AQUÍ, AFIRMA NIETO 
A partir de los comicios del domingo se construirá en Querétaro un co-gobierno, cohabitación y 
corresponsabilidad con Mauricio Kuri, sentencia Santiago Nieto al vislumbrar el triunfo de la candidata 
presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, algunas diputaciones federales y ayuntamientos, y -de acuerdo con 
sus números- también el Senado. (PA 6)  
 
ESTE 2 DE JUNIO HAREMOS HISTORIA 
El domingo haremos historia en Querétaro", afirmó el candidato de Morena a Diputado Federal por el 6o Distrito 
de Querétaro, Luis Humberto Fernández Fuentes, en el marco del cierre de campaña del aspirante a la alcaldiá 
capitalina, José Mariá Tapia Franco. (NQS 2)  
 
REPENSAR EL MODELO DE CRECIMIENTO DE QUERÉTARO 
Al reunirse con integrantes del sector empresarial de Querétaro, el candi- dato de Morena a diputado Federal por 
el 6o Distrito, Luis Humberto Fernández Fuentes, afirmó que se debe repensar el mo- delo de crecimiento del 
municipio capitalino por los próximos 10 años, toda vez que tanto los recursos naturales como la infraestruc- 
tura serán cada vez más insuficientes y para ello se deben generar alianzas. (NQS 2)  
 
COORDINACIÓN CON EL GOBERNADOR, SIN SUMISIÓN: CHEMA TAPIA  
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por Morena, PT, y PVEM, Chema Tapia, afirmó que de ganar 
las elecciones se coordinará de manera institucional con el gobierno del estado y su titular Mauricio Kuri, pero 
sin sumisión. (FN)  
 
LA GUERRA SUCIA EN CONTRA NOSOTROS ES ESTÁN ATERRORIZADOS DEL CRECIMIENTO DE MORENA: 
ALEJANDRA PÉREZ 
“Están aterrorizados del crecimiento que estamos teniendo en Huimilpan”, aseguró la candidata de Morena a la 
presidencia municipal de dicha demarcación, Alejandra Pérez, a unos días de concluir su campaña de cara al 
proceso electoral del próximo domingo 2 de junio. (ADN)  
 
QS 
 
LA DIRIGENCIA DEL PARTIDO QS, FIRMÓ UN CONVENIO DE COLABORACIÓN CON EL FRENTE NACIONAL 
POR LA FAMILIA 
La dirigencia y candidatos del partido QS, firmaron un convenio de colaboración con el Frente Nacional por la 
Familia para comprometer a sus abanderados en fomentar políticas públicas para la defensa de esta institución 
básica de la sociedad civil. (...) (FN)  
 
ASUME QS EL PACTO POR LA PRIMERA INFANCIA 
El partido Querétaro Seguro se sumó a los compromisos del pacto por la primera infancia, impulsado por 
organizaciones de la sociedad civil, el cual está dirigido a la defensa y protección de los menores y el 
fortalecimiento del núcleo familiar, además de firmar la agenda del Frente Nacional por la Familia, Iniciativa 
Ciudadana y Red Familia. En rueda de prensa, Gabriela Moreno, candidata a presidenta municipal de Corregidora, 
destacó la importancia de sumarse a este tipo de iniciativas ciudadanas y puso como ejemplo que, en coordinación 
con la Liga de la leche, se presentó una ley de lactancia materna en la entidad, la cual ya es ley. (DQ 9)  
 
QUERÉTARO SEGURO BUSCARÁ CONVERTIRSE EN MÉXICO SEGURO, COMO PARTIDO NACIONAL 
Querétaro Seguro, en este proceso electoral no solo buscará lograr el registro en el estado sino que busca generar 
una alianza entre partidos políticos de otras entidades para crear “México Seguro”, detalló la presidenta del 
comité directivo estatal, Connie Herrera. (ADN)  
 
 
 
 



MIÉRCOLES 29 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 22 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TIRAN LA DECLARATORIA SOBRE PEÑA COLORADA 
Autoridades determinaron que decreto de Área Natural Protegida no era consistente.  
 
N: XÓCHITL LA ESPERANZA 
Será la Presidenta de México, aseveró Lupita Murguía en San Juan. 
 
CQRO: ¿ESTÁN LISTOS PARA DAR LA BATALLA MÁS IMPORTANTE DE SU VIDA?: XÓCHITL 
La candidata de Fuerza y Corazón por México a la Presidencia de la República cerró campaña en el Palenque del 
Centro Expositor del municipio de San Juan del Río 
 
PA: CIERRA XÓCHITL EN SAN JUAN 
“Vamos a ganar” adelanta la abanderada del PAN, PRI y PRD ante miles de simpatizantes. 
 
P: AVANZA LA AMPLIACIÓN DEL HUB DE DHL EXPRESS EN QUERÉTARO  
La inversión que realiza la empresa en la entidad es de 120 millones de dólares, que permitirán ampliar su 
capacidad de operación y crear 250 nuevas plazas de trabajo en el Aeropuerto Internacional. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SUPERVISAN AMPLIACIÓN DE DHL EN QUERÉTARO 
El avance de los trabajos del proyecto de ampliación y automatización del Centro de Operaciones Aéreas 
Domésticas de DHL Express en el AIQ fue supervisado por los ejecutivos de la compañía. Este proyecto, liderado 
por la empresa global en la industria logística, incluye la incorporación de tecnología automatizada para 
optimizar la productividad y la eficiencia operativa. (...) Al recorrido de supervisión, asistió como invitado el 
gobernador, quien constató los avances de expansión de la infraestructura, de la firma alemana, que brindará 250 
nuevos empleos para los queretanos, con una inversión superior a los 120 mdd. (N 2) 
 
PRÁCTICAMENTE LISTO PASEO CINCO DE FEBRERO ASEGURA MAURICIO KURI 
El gobernador Mauricio Kuri informó que la obra de Paseo Cinco de Febrero está casi terminada, faltando solo 
algunos detalles. Aunque no dio una fecha exacta de finalización, mencionó que ya se ha abierto un nuevo puente 
hacia Juriquilla, permitiendo el acceso directo a avenida Tlacote. La parte pendiente de Tlacote hacia el norte se 
espera completar en los próximos días, y se están ultimando detalles como banquetas, ciclovías y el soterramiento 
de cables, lo cual ha sido complicado por la necesidad de coordinar con empresas de cable, Telmex y CFE. (EUQ 
8) 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS FEDERALES DEL PAN, PRI Y PRD IMPUGNAN DECRETO DE CREACIÓN DEL FONDO DE 
PENSIONES BIENESTAR 
Los integrantes de los Grupos Parlamentarios del PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados, en acuerdo con sus 
dirigencias nacionales, encabezadas por Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano, presentaron, ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), una Acción de Inconstitucionalidad en contra del Decreto que crea 
el Fondo de Pensiones para el Bienestar publicado el pasado 30 de abril en el Diario Oficial de la Federación 
(DOF). (ADN) 

PODER JUDICIAL 
 
PODER JUDICIAL RESOLVERÁ DUDAS CON IA 
Mariela Ponce, magistrada presidente del Tribunal Superior de Justicia, explicó que esta implementación de la 
tecnología permitirá dar una atención más eficaz a la ciudadanía. Explicó que esta tecnología dará orientación 
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jurídica por medio de un robot de inteligencia artificial en la que el usuario podrá consultar qué procedimientos 
puede iniciar, qué acciones interponer y sus derechos. (Expreso Qro.) 

 

MUNICIPIOS 
 
LISTO, PROGRAMA DE MEJORA REGULATORIA 
En sesión ordinaria de cabildo, el ayuntamiento de Querétaro aprobó el Programa Anual de Mejora Regulatoria 
2024, que prevé el desarrollo de 10 proyectos y seis acciones de simplificación para 57 trámites y servicios. (AD 
3) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TRABAJADORES MARTINREA-HONSEL SE MANIFIESTAN POR EL PAGO BAJO DE UTILIDADES 
Un grupo de alrededor de 100 trabajadores de la Planta 1, de la empresa de autopartes Martinrea- Honsel, se 
manifestaron a las afueras de la compañía, en protesta por el reparto de utilidades, así como algunos despidos 
injustificados. Dicha empresa, ubicada en el Parque Industrial Querétaro, en la delegación Santa Rosa Jáuregui, 
ha sido señalada por los trabajadores inconformes por el bajo reparto de utilidades, que por ley se debe de 
entregar a los trabajadores en mayo. Acusaron a su sindicato, de no velar por sus intereses. (ADN)  
 
SE REDUCE EL DESEMPLEO EN QUERÉTARO Y TAMBIÉN CRECE LA POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE 
ACTIVA 
De acuerdo con el INEGI la población económicamente activa en el estado de Querétaro presione el primer 
trimestre de 2024 alcanzando un millón 180 mil 840 personas frente a un millón 131 mil 809 personas en el 
mismo periodo del 2023, esto representa un aumento de 45 mil 899 personas en la población ocupada. (...) 
(Imagen Informativa) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA  

Veneno. En El Tintero La Adictiva dejó sonando es estribillo de "Disfruté Engañarte..." en la cabeza de varios en 
el cierre de campaña de "Chema" Tapia. Y con ello una pregunta de opción múltiple: ¿A quién le conviene más un 
eventual fracaso electoral de "Chema" Tapia en la capital del estado?. A .- "Felifer" Macias. B .- Santiago Nieto C .- 
Ricardo Astudillo. D .- Todos los anteriores. Ocio. Pasadas las elecciones del domingo, quedará para la reflexión 
y eventuales decisiones el muy discreto papel de las dirigencias estatales de los 3 principales partidos, todas en 
manos de mujeres, antes y durante las campañas: Leonor Mejía, Abgail Arredondo y Rufina Benitez nunca fueron 
referencia, mucho menos fuentes de información cercanas o presentes. Ahí estuvieron, o más bien permanecieron 
como desde hace mucho, sólo en espera de sus "pluris". Pintados. Ya sabíamos que las desgracias han descolorido 
al PRI y al PRD, pero el colmo fue en Tequisquiapan porque los priistas de plano se pintaron de azul para dar 
color en el cierre de campaña de Norma Mejía, renunciando al rojo y al amarillo tan tradicionales. (DQ, ESSJ) 

 

EXPEDIENTE Q / SAN JUAN 

Por Adán Olvera  

El cierre regional de la candidata presidencial Xóchitl Gálvez tuvo como epicentro a San Juan del Río en las 
instalaciones del Palenque, la candidata opositora lanzó un mensaje contundente ante los casi 5 mil asistentes 
que se dieron cita para escucharla: fuera Morena. Los invitados especiales fueron los jóvenes, quienes ocuparon 
las primeras butacas para acercarse a través de sus teléfonos celulares y así mandar el mensaje a sus amistades 
de que estaban ahí, en el momento preciso. También en primera fila las y los candidatos; juntos, pero no revueltos 
los exgobernadores Pepe Calzada, Enrique Burgos y Francisco Domínguez, así como las senadoras Estrella Rojas 
y Alejandra Reynoso, así como el periodista Pedro Ferriz. La candidata presidencial llegó minutos antes del 
mediodía conforme la agenda lo marcaba, acompañada de sus dos hijos saludó y se tomó fotos con cuanta persona 
quiso y se dejó querer, Xóchitl animada y cobijada por la militancia de la Alianza Fuerza y Corazón por México. 
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Roberto Cabrera Valencia candidato del PAN al gobierno municipal de San Juan del Río, lanzó un mensaje 
contundente hizo un llamado a la gente a salir a votar este domingo 2 de junio, no solo por la fórmula panista, 
sino para cerrarle el paso al retroceso que representa Morena, así lo dijo. Hay que salir a votar todos con la familia, 
con los amigos, con quien se encuentren. Cabrera cerró su mensaje pidiendo el voto para Xóchitl Gálvez, para que 
gane México, Querétaro y gane San Juan. Luego vinieron los mensajes de la fórmula al Senado Lupita Murguía y 
Agustín Dorantes para darle paso a Xóchitl Gálvez; ahí se comprometió con Roberto Cabrera a recuperar a los 
municipios. San Juan del Río es prioridad para los panistas y por eso el cierre ahí. De rebote. No habrá ley seca 
el domingo 2 de junio, somos una sociedad madura y que puede cumplir sus derechos y obligaciones sin que un 
gobierno paternalista nos diga qué se puede y qué no se puede hacer en materia de esparcimiento. Restaurantes 
y tiendas de la esquina podrán seguir con la reactivación económica. (DQ, ESSJ) 

 

ACENTOS 

Por Jorge Maldonado 

Vota hoy que puedes. Este próximo 2 de junio está en juego más que una elección, más que la presidencia, mucho 
más que un sexenio. Nos estamos jugando el futuro como país, la oportunidad de poder volver a votar libremente, 
de vivir en una democracia, la tranquilidad y estabilidad de la nación. Este domingo, tenemos la obligación con 
nuestro país, con nuestra historia y con nosotros, de salir a votar, de participar en esta fiesta democrática, de 
pensar más allá de lo cotidiano y de atender lo importante y, hoy, urgente. Cuando tengas la boleta en tus manos, 
piensa más allá de la beca, del programa social del que pudieras ser beneficiario; ve más lejos de un apoyo 
bimestral. Piensa si, cuando sales a una carretera, te sientes seguro. Piensa si crees que, cuando enfermes, el 
sistema de salud público podrá salvarte la vida. Piensa si tu madre, tu hermana, tu hija o tu esposa puede andar 
con libertad en la calle sin temor a que ya nunca más regrese a casa. Piensa si con tu sueldo, aun con el aumento 
al salario mínimo, te alcanza y rinde igual o mejor que hace seis años. Piensa si los niños, adolescentes y jóvenes 
hoy tienen acceso a una mejor educación, si están mejor preparados. Piensa si crees que esta es la mejor versión 
de país que podríamos tener. Piensa eso, y también en cada uno de los 180 mil asesinados durante este sexenio, 
en las más de 3 mil mujeres al año privadas de la vida, en el 100 por ciento de impunidad en el secuestro en la 
Ciudad de México, en el descarrilamiento del Tren Maya. (AD QRO 14) 

 

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 

La elección más importante en la historia… “El verdadero cambio depende de nosotros y tenemos que salir a 
votar este próximo domingo para demostrar que podemos llevar a Xóchitl Gálvez a ser la primera presidenta de 
México, porque la esperanza ya cambió de manos y se llama Xóchitl Gálvez”, dijo Guadalupe Murguía durante el 
cierre de campaña, ayer, de la candidata presidencial del PAN, PRI y PRD en San Juan del Río. También señaló que 
estamos ante la elección más importante en la historia del México moderno y que Xóchitl Gálvez ofrece un país 
con oportunidades, libertades y visión de futuro. Murguía y Dorantes encabezan intención de voto al Senado. 
Que, a menos de una semana de la jornada electoral del domingo 2 de junio, Guadalupe Murguía Gutiérrez y 
Agustín Dorantes Lámbarri, candidatos de la coalición Fuerza y Corazón por México, lideran las preferencias 
electorales al Senado de la República. De acuerdo con los resultados de la encuesta elaborada por la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), dicha fórmula postulada por los 
partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) 
registra 38.5 por ciento de intención de voto. Por lo anterior, Murguía Gutiérrez y Dorantes Lámbarri llevan una 
ventaja de 12.42 puntos porcentuales sobre la fórmula del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Los 
candidatos morenistas Beatriz Robles Gutiérrez y Santiago Nieto Castillo aparecen en segundo lugar, con 26.08 
por ciento de las preferencias electorales. Posteriormente figura la fórmula del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), Gabriela Argüelles Solís y Alejandro Hernández Olvera, con 7.12 por ciento; la siguen José 
Antonio Ortega Cerbón e Iliana del Carmen Luna Gómez, de Movimiento Ciudadano, con 6.11 por ciento; 
finalmente están Alma Ingrid Rodríguez Morales y Carlos Rentería Rivera, del Partido del Trabajo (PT), con solo 
0.57 por ciento de intención de voto. Elige UAQ a titulares de sus 14 unidades académicas. Ayer se llevó a 
cabo, a partir de las 08:00 horas, la jornada electoral al interior de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) 
para elegir a las personas titulares de las direcciones de la Escuela de Bachilleres y las 13 facultades de la 
Institución para el periodo 2024-2027, en el que pudieron votar alrededor de 34 mil integrantes de la comunidad 
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estudiantil y docente. Con base en el calendario aprobado por el Consejo Universitario, será hasta el viernes 31 
de mayo cuando sesionarán los consejos académicos de forma extraordinaria para ratificar resultados y ternas. 
Luego, el lunes 3 de junio se llevará a cabo una sesión extraordinaria del Consejo Universitario en la que se 
designará a quienes dirigirán los esfuerzos de las 14 unidades académicas a partir del proceso de auscultación 
realizado. (CQRO 2) 

 

BAJO RESERVA 

Exgobernadores en campaña. En este proceso electoral, tres exgobernadores queretanos, nos cuentan, han 
estado en campaña. Nos referimos a los priistas Enrique Burgos y José Calzada Rovirosa, así como al panista 
Francisco Domínguez Servién. Los dos últimos se conoce que no tienen una buena relación personal y politica; 
sin embargo, se les ha visto por separado recorriendo la entidad apoyando a los abanderados de la alianza entre 
los partidos PAN, PRI y PRD. El día de ayer, a los tres exmandatarios estatales, nos comentan, se les vio en primera 
fila apoyando a la candidata a la Presidencia de la República, Xóchiti Gálvez Ruiz, quien estuvo de visita en el 
municipio de San Juan del Río. La chiquillada está muy flaca en Querétaro. Ayer publicó Massive Caller su 
última encuesta para el Senado, antes de la jornada electoral del próximo 2 de junio. En la con tienda, nos 
recuerdan, participan cinco candidaturas, cada una con dos fórmulas. En tres de ellas, Movimiento Ciudadano 
(MC), que lleva como abanderados a Antonio Cerbón Iliana Lama; el Verde Ecologista, con Gabriela Arguelles y 
Alejandro Hernández y del Trabajo, con Alma Rodríguez y Carlos Rentería, apenas alcanzan juntas, Cerbón nos 
comentan, 6.2% al sumar las  preferencias que traen, porcentaje que ni cosquillas les hace a las otras dos 
candidaturas coalición Fuerza y Corazón por México, con Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, y de Morena, 
con Beatriz Robles y Santiago Nieto. (EUQ 2) 

 
FUEGO AMIGO  

El legendario Pancho Varona, coautor de un centenar de canciones  realizadas con Joaquín Sabina, felicitó al 
director de Siguientescena, Luis René Venegas Ramírez, por InsituPiano, festival que debiera replicarse en 
muchas ciudades más, dijo. A propósito de la letra de “Yo me bajo en Atocha” reconoció que México le atormenta, 
pero que Querétaro es su casa y que viene más a esta ciudad que a muchas de España. ¡Bienvenido Pancho, 
Panchito!. (PA) 

 

FUENTE DE EL MARQUÉS 

Por Juan Antonio del Agua 

Córdova y Ferriz en Causa Política. De lujo. El programa Causa Política de EXA 95.5 tuvo ayer dos invitados de 
nivel nacional: el ex presidente del INE, Lorenzo Córdova y el reconocido comunicador Pedro Ferriz de Con, 
quienes coincidieron en desaprobar las encuestas divulgadas por diversas empresas y llamaron a votar 
masivamente en defensa de la democracia el próximo domingo, el día de la verdad. SÍ, DI. Agua ciudadana, la más 
sana. (PA) 

 

PLAZA DE ARMAS 

Por Sergio A Venegas Ramírez 

Los Chapulines, como Alejandra del Moral. ¡Todos a votar el próximo domingo!: Sabino. La ex candidata a 
gobernadora priísta del Edomex se suma a los que dejan el barco. Pepe Calzada y Pancho Domínguez en cierre de 
Xóchitl en SJR, juntos pero no revueltos. Lorenzo Córdova y Pedro Ferriz de Con dieron interesantes pláticas ayer 
a los queretanos. Diálogo no debate en UAQ entre candidatos a la Capital; se dieron hasta con la cubeta. 
Chapulines. Ha causado malestar en algunos sectores del priísmo la integración de Alejandra del Moral al equipo 
de la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum. La abanderada tricolor que perdió ante Delfina Gómez en el 
Estado de México dio color y a menos de una semana de las elecciones, tomó su maleta de agravios y partió a la 
casa de la 4T. Como suele suceder en estos casos, sus ahora ex compañeros de partido, la llenaron de adjetivos y 
le colgaron algunos santos que no le corresponden: Que si Peña Nieto, que si Eruviel, que si el Grupo Atlacomulco, 
que… Lo cierto es que esta práctica nacional de brincar del PRI o el PAN o Morena a otro partido,  es más común 
de lo que parece. Mire, para el caso de Querétaro, tenemos algunos ejemplos: Jesús Llamas. Carlos Rentería. Ulises 
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Gómez. Marco León. Fabiola Larrondo. Juan de Jesús Maciel. Armando Sinecio. Maribel Barrón. Arturo 
Maximiliano. Chema Tapia. Manuel Pozo. Juan José Jiménez, por mencionar algunos. ¿En lo nacional? Bueno, 
faltaría espacio, pero van algunos nombres. Destacados, según. David Monreal, gobernador de Zacatecas; el 
fallecido Miguel Barbosa, de Puebla; Layda Sansores, de Campeche, Miguel Ángel Navarro, de Nayarit; Alfonso 
Durazo, de Sonora; Lorena Cuéllar, de Tlaxcala; así como Julio Menchaca, de Hidalgo, y Américo Villareal Anaya, 
de Tamaulipas. Y hay más: Alejandro Murat, Jorge Carlos Ramírez Marín, Quirino Ordaz y Omar Fayad. Sobre la 
llegada de Del Moral al grupo de Sheinbaum, esta última posteó: “Me reuní con Alejandra del Moral. 
Reflexionamos sobre el futuro de nuestro país y encontramos más coincidencias que diferencias: seguir 
construyendo un México para todos y todas, con justicia, democracia, libertades y prosperidad compartida. Es 
tiempo de mujeres y es tiempo de la transformación. Le agradezco su decisión de sumarse a nuestro proyecto en 
favor del pueblo de México”. Por su parte,  Del Moral dio a conocer la carta de renuncia dirigida al presidente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno, y añadió: “La esencia de la democracia radica en la capacidad de escuchar y 
comprender las diversas perspectivas, buscar puntos de encuentro y trabajar en soluciones que beneficien a 
todos. Esta ha sido y seguirá siendo mi guía. Continuaré promoviendo los valores en los que creo y contribuyendo 
al progreso de nuestra nación desde otros ámbitos”. Y se marchó. Como muchos más. -Oído en el 1810- SJR. Los 
ex gobernadores José Calzada, del PRI y Francisco Domínguez, del PAN, estuvieron ayer en el cierre de Xóchitl 
Gálvez en San Juan del Río. Juntos, pero no revueltos. -¡Preeeparen! – Personaje. El árbitro de los comicios del 
2018, Lorenzo Córdova, ex presidente del INE,  estuvo ayer en Querétaro, dictó dos pláticas y dio varias 
entrevistas en medios electrónicos. Sin mencionar candidatos a la Presidencia, alertó sobre el riesgo de reversión 
de las instituciones autónomas construidas en los últimos 30 años y el sometimiento de los poderes legislativo y  
judicial al Ejecutivo. Habló de la actitud antidemocrática del actual mandatario de la República, cuya elección él 
legitimó. Invitó a todos los ciudadanos a votar para recuperar los niveles de seguridad, de salud, educación otros 
temas prioritarios, primero en una comida con la comunidad civil y luego con empresarios en el Centro de 
congresos. Destacó Córdova la garantía de un Instituto Nacional Electoral garante de los procesos democráticos 
y pidió preservar este órgano como todas las instituciones  autónomas. Doy fe. -¡Aaapunten!- Preámbulo. Antes 
de Córdova habló el comunicador Pedro Ferriz de Con para, igualmente, llamar a votar por el cambio y no la 
continuidad. Así de fácil. Así de difícil. -¡Fuego!- Diálogo no debate. Así se anunció el encuentro de los candidatos 
a la presidencia municipal de Querétaro en la UAQ, en donde el abanderado común del PRI; PAN  y PRD, Felifer 
Macías  se dio hasta con la cubeta con Chema Tapia de la 4T. Para rematar la aspirante de Querétaro Seguro, 
Paloma Arce, reveló no haber podido comprar la candidatura de Morena. ¡Porca miseria!. (PA 2) 

 

“VAMOS A RECUPERAR LOS FONDOS PARA LOS MUNICIPIOS”: XÓCHITL GÁLVEZ 

Por Andrés González 

Cuando Xóchitl llegó al Palenque de San Juan del Río, afuera la temperatura marcaba los 30 grados; adentro ya 
andaríamos en los 34. El recibimiento fué apoteósico: ¡Presidenta, presidenta” gritaban unas cuatro mil almas; 
afuera habría otras dos mil. “Buenas tardes San Juan”. Abrió asi su discurso la candidata. Y volvió a levantar el 
grito de ¡Presidenta, Presidenta! Cientos de banderas azules inundaban el ambiente; las había tambien del PRI y 
del PRD. Cuando Xóchitl tomó la palabra, iban a dar las 12 y media. Ahi en el Palenque, tres de los exgobernadores 
de Querétaro, Pancho Domínguez, Pepe Calzada y Enrique Burgos. A los tres los saludó por su nombre. “Le vamos 
a tender la mano a los municipios…vamos a cuidar a los policías municipales para que nos cuiden a nosotros. Mi 
prioridad más importante es la seguridad pública(…) y de este la violencia de las mujeres es uno de los más graves 
y lo vamos a atender desde el municipio”. El discurso de Xóchitl, cuando es la antevíspera del cierre de las 
campañas, es motivador. La puntería la trae afinada, contra el gobierno federal, contra la candidata de las 
mentiras. Pero el tema de reforzar al municipio no lo soltaba. “Te voy a encargar – le dijo a Roberto Cabrera – tres 
temas, el de la seguridad pública, el tema de la violencia hacia las mujeres y el tema de la discapacidad. Vas a tener 
dinero para hacerlo, no creas que solo te vamos a encargar, te vamos a dar recursos para que lo hagas”. Y un grito 
comenzó a prender entre los asistentes; primero fue de unos cuantos e inmediatamente se generalizó: “Fuera 
Morena, fuera Morena, fuera Morena”. Y ese grito hizo a que a muchos, se les enchinara la piel. Y habló de los 
“buenos gobiernos que ha tenido Querétaro, los del PAN, los del PRI. “Querétaro no sería hoy sin los buenos 
gobiernos(…) esta es una alianza muy poderosa”. Y si, Xóchitl estuvo aquí solo tres días despues de que abría la 
campaña: y repite su presencia en la antevíspera de su cierre. Y de aquí, por la tarde volaría a Yucatán. A la 
candidata le acompañaban sus dos hijo Juan Pablo y Diana, una avesada jovencita tan carismática como su madre. 
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Ah y Jimena, la novia de Juan Pablo. También ahi varias senadoras, para mencionar tambien a Marcela Peimbert, 
la queretana que coordina a los y las Xochilovers. Y a pesar de que la campaña ha sido extenuante, Xóchitl llegó 
aqui con las barterías perfectamente cargadas. Ahi estaba tambien el periodista Pedro Ferriz de Con, que estuvo 
a su lado mientras escuchaba los discursos locales. Por estos, abrió el Lic. Roberto Cabrera, que busca por el PAN 
repetir en la alcaldía. “Bienvenida a San Juan del Río” dijo el candidato a alcalde. “Sientase usted como en su 
casa…esta es tierra de triunfadores, por eso le digo con toda certeza; Vamos a ganar San Juan del Río”. A este 
siguió Lupita Marguía, la queretana candidata al senado de la república. Y Lupita también viene enbalada; trae un 
discurso muy hecho y a flor de piel. Un discurso que da confianza, confianza en base a una fuertre y penetrante 
campaña. “La esperanza ya cambió de manos y se llama Xóchitl Gálvez, vamos con fuerza y vamos a votar sin 
miedo este 2 de junio. Tenemos en Xóchitl a una mujer valiente, aguerrida y será la próxima Presidenta de 
México”. Se dice que fue Xóchtl quién pidió al gobernador Mauricio Kuri que Lupita fuera la candidata. Ahora 
vemos que ninguno de los dos se equivocó. Cerraría Agustín Dorantes las intervenciones locales. “Hoy 
necesitamos un México sin miedo, ni incertidumbre, donde puedas transitar por las carreteras en paz, donde 
puedan salir nuestras familias sin temor, con un sistema de salud humano, con medicinas, con vacunas, con 
atención digna”. Y los cuatro oradores coincidieron en una sola cosa: “Vamos a ganar, vamos a ganar”. Un día 
histórico para San Juan del Río. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 

EL ALFIL NEGRO 

Debate. Ahora sí hubo debate y se dieron hasta con la cubeta. Queda evidente, el carácter explosivo de Chema, 
que Felifer es de mecha corta, Paloma le entra a los catorrazos y Paulina centrada en el análisis de los problemas. 
¿Quién gano? Usted lo dirá en las urnas. (N) 

 

PERIODO DE REFLEXIÓN 

Hoy concluyen las campañas electorales de los candidatos locales y federales, con lo cual se abre un periodo de 
reflexión del voto. Después de conocer las propuestas de campaña de los candidatos, les toca a los ciudadanos 
evaluar las mejores opciones y elegir los proyectos que se apeguen a las necesidades de su calle, su colonia, su 
barrio y su comunidad. En general se vivieron campañas electorales con hechos aislados de violencia que deben 
ser investigados y sancionados. En este sentido, para efectos de blindar la jornada electoral, desde el Gobierno 
estatal se dispondrá de una estrategia para vigilar los centros de votaciones y evitar cualquier tipo de incidente 
que vulnere el proceso democrático que los ciudadanos viviremos. En esta edición tocamos los pormenores de 
esta estrategia que implementarán las autoridades queretanas para que se tenga un clima de paz y tranquilidad 
al momento de sufragar el voto. Se cierran las campañas electorales y se viene el desenlace de un periodo 
políticoelectoral que, pese a los tiempos establecidos, comenzó mucho antes y tuvo su clímax en los últimos 
meses. (AD QRO 2) 
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